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APÓS "VAI E VEM", DEPUTADOS
APROVAM PEÇA DO ORÇAMENTO 2023
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Após vários adiamentos, a Assembleia Legislati-
va aprovou, em segunda votação, o Projeto de Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (PLDO) de 2023, na ses-
são ordinária desta quarta-feira, 16 de novembro. 
A LDO prevê receita corrente líquida para o próximo 
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CUIABÁ DEVE PASSAR
POR ALTERAÇÕES PARA

DISPUTAR O BRASILEIRÃO

AssCom DouradoAssCom Dourado
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Brasil é exemplo
para descarbonização

O Presidente da Federação das Indústrias de Mato 
Grosso (Fiemt), Gustavo de Oliveira, defendeu que a 
indústria é parte fundamental no processo de descar-
bonização e que o Brasil e Mato Grosso já têm exem-
plos sólidos que servem de modelo para o resto do 
mundo. Ele afirmou que o país tem como vantagem 
o potencial para ampliar a capacidade de geração de 
energia limpa e a competitividade brasileira em ter-
mos de produção de alimentos

VACINAÇÃO VOLTA A ANDAR NA CAPITAL
Depois de três meses 

'emperrada', a vacina-
ção contra a covid-19 
voltou a andar em Cuia-
bá. A partir desta quar-
ta-feira, 16 de novem-
bro, pessoas com 30 
anos ou mais podem to-
mar a 4ª dose, desde que 
tenham tomado a ter-
ceira dose há pelo menos 
quatro meses. Segundo 
dados do LocalizaSus, 
até o dia 14 de novem-
bro, 50.735 pessoas com 
idade entre 30 e 34 anos 
tomaram a 1ª dose con-
tra a covid-19. Desse to-
tal, 45.947 receberam a 
2ª dose e 18.356 a dose 
de reforço
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Mauro propõe perda
de área se desmatar

O governador de Mato Grosso defendeu pena de 
confisco e perda de bens a quem praticar desmata-
mento ilegal no país. A proposta foi feita durante en-
contro na 27ª Conferência da ONU sobre Mudanças 
Climáticas (COP 27), em Sharm El Sheik, no Egito. De 
acordo com Mauro Mendes, é preciso endurecer as 
medidas de combate ao desmatamento ilegal para 
que o Brasil tenha resultados mais efetivos. A perda da 
propriedade irá coibir a prática

ano de R$ 24,308 bilhões. O valor é 7,08% maior 
em relação à receita que foi projetada para 2022. 
A proposta de renúncia fiscal líquida está estima-
da em R$ 10,779 bilhões e a meta de superávit pri-
mário é de R$ 727,1 milhões a preços correntes. Dos 

deputados presentes na sessão, apenas Lúdio Cabral 
(PT) optou em se abster de votar a matéria. Das 56 
emendas apresentadas, 13 modificações foram aca-
tadas pelas comissões. A proposta será encaminha-
da para sanção do governador
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Novas ameaças

EDITORIAL

o momento em 
que se acredita-
va que o mundo 

deixaria a pandemia e 
seus terríveis impactos 
econômicos para trás, 
eis que surgem no-
vas ameaças em escala 
global. Perceptível por 
todos que querem en-
xergar, os fatos mos-
tram que a pandemia 
de covid-19 ainda está 
longe de ser uma tra-
gédia superada. Além 
da clara ameaça trazi-
da pelo aparecimento 
de uma nova variante 
ainda mais infecciosa 
do coronavírus, outros 
problemas de ordem 
econômica ameaçam 
abalar a frágil retoma-
da mundial.

Enquanto as bolsas 
caem e o mundo se es-
tremece diante da nova 
variante, operadores de 
logística têm que lidar 
com um grave proble-
ma: o encarecimento 
do frete marítimo, que 
pode levar o preço dos 
produtos importados a 
subirem até 11%. Caso 
se confirmem as pre-
visões da Agência das 
Nações Unidas para 

Comércio e Desenvol-
vimento (Unctad), os 
preços para os consu-
midores de todo o globo 
devem crescer até 1,5%, 
uma péssima notícia 
para um mundo que 
já está às avessas com 
a inflação. Pior ainda 
para o Brasil, que tem 
importado até mesmo 
os alimentos mais bá-
sicos para dar vazão à 
sede de exportar soja e 
outras commodities.

A escalada no preço 
do frete marítimo se une 
a uma série de outros 
fatores que comprome-
tem os esforços pela re-
tomada econômica. Da 
crise energética global, 
que fez os preços dos 
combustíveis dispara-
rem, à falta de insumos 
e componentes eletrô-
nicos, o mundo já vinha 
enfrentando uma difi-
culdade enorme para se 
recuperar dos efeitos da 
pandemia de covid-19. 
Com a chegada da ômi-
cron, mercados globais 
entraram no ‘modo 
pânico’ e derreteram 
frente à nova ameaça. A 
incerteza volta a predo-
minar.

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUINTA-FEIRA, 17 de NOVEMBRO de 2022
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VARÍOLA DOS MACACOS: 
CUIDADOS, PREVENÇÃO 

E DIAGNÓSTICO

Apesar de levar o nome de “varíola dos macacos”, 
a transmissão da doença não está relacionada aos 
macacos. O nome vem da descoberta inicial do vírus 
em macacos em um laboratório dinamarquês em 1958. 
Até o momento, o mundo registra 41,5 mil casos distri-
buídos em 96 países. 

De acordo com a Organização Mundial 
da Saúde, 98,5% dos casos estão entre 
pessoas do sexo masculino. Desse per-
centual, 76,5% é de homens entre 18 e 44 
anos; 0,5% de 0 a 17 anos e 0,1% de 0 a 
4 anos. A idade mediana dos infectados 
é 36 anos.

O sintoma mais comum nas pessoas 
diagnosticadas com a doença é a febre. 
No Brasil, além da reação térmica do 
corpo, pacientes relataram inchaço de 
gânglios, erupções na pele e dores mus-
culares. Quanto aos locais das erupções, 
59,9% acometeram órgãos genitais dos 
infectados, 44,4% no tronco e 40,3% em 
membros superiores.

Ao sentir algum sintoma suspeito 
que possa ser compatível com a varíola 
dos macacos, também conhecida como 
monkeypox, procure uma Unidade Básica 
de Saúde (UBS) ou Unidade de Pronto 
Atendimento para avaliação. Informe se 
você teve contato próximo com alguém 
com suspeita ou confirmação da doença. 
Se possível, isole-se e evite o contato 
próximo com outras pessoas.

OS SINAIS E SINTOMAS, 
EM GERAL, INCLUEM:

Erupção cutânea ou lesões de pele; 
Adenomegalia/Linfonodos inchados (ín-
guas); Febre; Dores no corpo; Dor de 
cabeça; Calafrio; Fraqueza. 

DIAGNÓSTICOS - Caso suspeito: 
pessoa de qualquer idade que apresen-
ta início súbito de lesão em mucosas e/
ou erupção na pele aguda profunda e 
bem circunscrita de monkeypox, única 
ou múltipla, em qualquer parte do cor-
po; e/ou dor proctite (por exemplo, dor 
anorretal, sangramento) e/ou edema 
peniano, podendo estar associada a 
outros sintomas.

Caso provável: caso que atende à defi-
nição de caso suspeito, que apresente um 
ou mais critérios (Plano de Contingência 
- página 8), com investigação laboratorial 
de varíola dos macacos não realizada 
ou inconclusiva, e que o diagnóstico da 
doença não pode ser descartado apenas 

pela confirmação clínico-laboratorial de 
outro diagnóstico.

Caso confirmado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “positivo/detectável” 
para varíola dos macacos por diagnóstico 
molecular (PCR em tempo real e/sequen-
ciamento).

Caso descartado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “negativo/não de-
tectável” para varíola dos macacos por 
diagnóstico molecular (PCR em tempo 
real e/sequenciamento).

PREVENÇÃO - A principal forma de 
proteção contra a monkeypox é a pre-
venção. Assim, aconselha-se a evitar o 
contato direto com pessoas com suspeita 
ou confirmação da doença. E no caso da 
necessidade de contato (por exemplo: 
cuidadores, profissionais da saúde, fami-
liares próximos e parceiros, etc.) utilizar 
luvas, máscaras, avental e óculos de 
proteção.

Pessoas com suspeita ou confirmação 
da doença devem cumprir isolamento 
imediato, não compartilhar objetos e 
material de uso pessoal, tais como toa-
lhas, roupas, lençóis, escovas de dente, 
talheres, até o término do período de 
transmissão.

Lave regularmente as mãos com água 
e sabão ou utilize álcool em gel, princi-
palmente após o contato com a pessoa 
infectada, suas roupas, lençóis, toalhas 
e outros itens ou superfícies que possam 
ter entrado em contato com as erupções e 
lesões da pele ou secreções respiratórias 
(por exemplo, utensílios, pratos).

Lave as roupas de cama, roupas, toa-
lhas, lençóis, talheres e objetos pessoais 
da pessoa com água morna e detergente. 
Limpe e desinfete todas as superfícies 
contaminadas e descartar os resíduos 
contaminados (por exemplo, curativos) 
de forma adequada.

Todas as informações sobre a varí-
ola dos macacos estão disponíveis no 
site do Ministério da Saúde (www.gov.
br/saude/pt-br)

Haverá novas pres-
sões sobre os sistemas 
de saúde? Haverá novos 
lockdowns ao redor do 
mundo? São pergun-
tas para as quais ainda 
não há uma resposta, 
aumentando as ansie-
dades de investidores e 
empresários. E como te-
mos constatado desde o 
início da pandemia, es-
sas ansiedades tendem 
a desaguar no bolso dos 
trabalhadores.

Esse quadro global de 
incertezas exige que o 
governo adote medidas 
mais assertivas em res-
posta à deterioração da 
economia nacional, que 
temos visto desde o iní-
cio do terceiro trimestre, 
em grande parte como 
consequência da política 
de preços da Petrobras. 
O que o cenário mun-
dial nos mostra é que a 
crise causada pela pan-
demia não terá uma so-
lução em tão curto pra-
zo como previa-se no 
começo do ano. Ou seja, 
não dá para esperar que 
a situação se normalize. 
É preciso tomar as ré-
deas da situação diante 
das novas ameaças. 

Licio Antonio Malheiros (*)

Seis ministros e uma recep-
tividade calorosa por parte dos 
brasileiros residentes nos Estados 
Unidos; os tratando com: hostilida-
de, desprezo, nojo, antipatia, raiva 
e por aí vai.

Esses senhores que vivem na-
babescamente, por conta do dinheiro 
público pago pela população brasileira 
produtiva, leiam-se (Indústria, Comércio, 
Agronegócio e por aí vai).

Foram aos Estados Unidos, para discutir 
no 1º dia – Painel “Brasil e o respeito e à liber-
dade à democracia” participaram: Alexandre 
de Moraes, ministro do STF e presidente do 
TSE; Carmen Lúcia, ministra do STF; Dias 
Toffoli, ministro do STF; Gilmar Mendes, mi-
nistro do STF; Luís Roberto Barroso, ministro 
do STF; Ricardo Lewandowski (STF); entre 
outras figurinhas carimbadas.

O grande paradoxo envolvendo o tema 
objeto da discussão “Brasil e o respeito e 
à liberdade à democracia”, é que esses 
mesmos ministros, estão sistematicamente 
censurando e até mesmo mandando prender 
deputado e suprimir a liberdade de expressão 
do povo brasileiro.

Sem dúvida alguma, o ministro Alexandre 
de Moraes tem sido o recordista em tomadas 
de decisões monocráticas sigilosas, sem par-
ticipação do Ministério Público, inconstitucio-
nais, dessa forma, vilipendiando direitos cons-
titucionais. Tocando o terror na população, 
que não pode falar nada; qualquer coisa que 
está sendo dita, a pessoa está sendo presa.

Dessa forma, desrespeitando à liberdade 
de expressão e consequentemente a demo-
cracia, em função dessas medidas arbitrárias; 
o povo brasileiro   tem medo de se manifestar.   

Porém, no Estados Unidos, a coisa é 
diferente, os brasileiros lá radicados fizeram 
uma recepção, calorosa e acolhedora aos 
nossos ilustríssimos ministros da Suprema 
Corte, cada qual foi recepcionado em um 
local público de forma ordeira e respeitosa, 
com palavras de ordem carinhosas e brandas 
aos nossos ilustríssimos ministros, tal qual o 
valor de cada um.

Alexandre de Moras por ser o mais queri-
dinho da população brasileira, foi agraciado 
em dois momentos pela população brasileira 
radicada nos Estados Unidos.

Dentro do restaurante, um brasileiro anô-
nimo e sua filha americana teceram rasgados 
elogios a ele; o brasileiro que está filmando 
fala frases em inglês e em português. O mes-

mo o acusa de “gastar dinheiro do povo 
brasileiro”, o Alexandre se levanta e 

vai em direção a menina, o pai diz 
“Não deixa ele encostar em você”.

Os efusivos elogios ao nobre 
ministro da Suprema Corte, Ale-
xandre de Moraes, acontecem 
também ao deixar o restaurante, o 

mesmo sai escoltado, um grupo de 
brasileiros já o esperava, e gritaram 

palavras elogiosas a ele “vagabundo” 
“ladrão” “cabeça de p....” e por aí vai.  
Outro ministro a ser agraciado pelos brasi-

leiros em Nova York, com elogios efusivos foi 
o ministro Gilmar Mendes, natural da cidade   
de Diamantino Mato Grosso, eu o conheci 
de vista no Colégio Salesiano São Gonçalo”, 
aqui no porto.

Ele por ser mais velho estudava em outra 
turma; porém recentemente encontrei uma 
pessoa a qual não irei declinar o seu nome, 
foi amigo dele de infância e colega de sala de 
aula, não irei declinar o seu nome.

Ele disse, “o Gilmar Mendes, era inteli-
gentíssimo, recatado, uma pessoa simples, 
porém depois que alcançou o estrelato, se 
tornou uma pessoa: arrogante, prepotente, 
aparecido e por aí vai”, essa pessoa naquela 
época era funcionário do Colégio.  

Só fiz esse parêntese, por se tratar de 
um Mato-grossense, continuando, o mesmo 
também foi bastante elogiado, foi o primeiro a 
deixar o Hotel um senhor diz “Gilmar Mendes, 
seu vagabundo. Olha aí o bandido Gilmar 
Mendes, seu vagabundo, filho da p*ta, bandi-
do", afirma o homem que gravava o memento 
da sua saída”.

O segundo a deixar o Hotel, foi o ministro 
Lewandowski, a princípio confundido com o 
ex-presidente Michel Temer, depois corrigido 
para   Lewandowski, também recebeu elogios 
efusivos da população que o chamou de: “seu 
merda, filho da p*ta, seu verme, acabando 
com o Brasil e por aí vai”.

Barroso e os demais também foram bas-
tante elogiados pelos brasileiros, morados em 
Nova York, mostrando a popularidade em alta 
dos nossos ministros.

Esses elogios efusivos a eles só vieram 
à tona, em função de serem ditos em outro 
país, só assim chegando aqui no Brasil a ele-
vadíssima popularidade dos nossos ministros 
da Suprema Corte.

 “Mas se ergues da justiça a clava forte. 
Verás que o filho teu não foge à luta. Nem 
teme, quem te adora, a própria morte”.

LICIO ANTONIO MALHEIROS é geógrafo.

Ministros foram hostilizados

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

Heitor Soares (*)

A proposta de um projeto que 
proíbe a entrada de commodities 
provenientes do desmatamento 
no mercado europeu foi validada 
pelo Parlamento Europeu. O regu-
lamento aumenta o controle sobre 
as importações de carne bovina, 
óleo de palma, soja, madeira, cacau, 
café e outros produtos. Empresas preci-
sarão comprovar que mercadorias não são 
de florestas derrubadas ilegalmente. 

A nova legislação da União Europeia não 
permite a entrada de commodities e produ-
tos que não sejam livres do desmatamento 
e tenham sido produzidos de acordo com a 
legislação pertinente do país de produção. O 
projeto precisa ser validado pelos 27 países 
membros da UE.

No Brasil, o projeto vai impactar tan-
to a agenda política ambiental quanto o 
agronegócio. Para não serem vetados, os 
produtores rurais deverão usar recursos, 
como o compliance ambiental, com vistas 
à certificação de que a propriedade é de-
vidamente sustentável, afastando qualquer 
tipo de indício de desmatamento. Com a 
aprovação, a certificação ambiental é uma 
garantia e atesta que os produtos têm um 
diferencial produtivo relacionado a uma maior 
qualidade ambiental e as fazendas certifica-
das demonstram tomar todas as medidas 
de proteção ambiental desde a aquisição 
da matéria prima até a disposição de seus 
resíduos. 

Os sistemas de due diligence (em portu-
guês, diligência prévia) é uma das exigências 
da lei. Empresas importadoras devem moni-
torar, abordar e mitigar quaisquer impactos 
negativos de suas importações sobre as flo-
restas e garantir aos consumidores que não 
contribuam para destruição da vegetação e 
da biodiversidade. O feito é uma solução da 
UE na crise climática.

No Brasil o ponto preponderante é que 
as legislações ambientais são complexas 
e demandam conhecimento específico. Por 

essa razão, tanto produtores rurais, 
como a agroindústria, devem instituir 

programas de conformidade que 
se destinem a prevenir, detectar 
ou mesmo sanar desvios, frau-
des e irregularidades relativos a 
atuações consideradas como im-
pactantes ao meio ambiente sadio 

e ecologicamente equilibrado. Daí 
a necessidade de uma equipe para 

elaboração e execução de um programa 
que cumpra todas as regras.

Dados da Organização das Nações Uni-
das para Agricultura e Alimentação (FAO) 
mostram que 420 milhões de hectares de 
floresta - área maior que a UE - foram perdi-
dos para o desmatamento entre 1990 e 2020. 
Responsável por 10% deste desmatamento, 
a UE fortalece os esforços para deter o pro-
blema com a aprovação dessa legislação.

Entre as importações já definidas estão 
subprodutos como couro, chocolate e mó-
veis. As demais aguardam aprovação dos 
países membros. Além disso, a legislação 
obriga as empresas verificarem se as com-
modities são produzidas seguindo as diretri-
zes dos direitos humanos.

Avalio que não há pontos negativos com 
a aprovação da Lei pela UE, uma vez que o 
Meio ambiente equilibrado é um direito difu-
so, portanto a sua proteção é de interesse 
de toda a coletividade. Considerando a rele-
vância do equilíbrio ambiental para a sadia 
qualidade de vida, a participação social na 
defesa do meio ambiente é essencial.

A Lei não proíbe nenhum produto ou o 
acesso de empresas estrangeiras ao mer-
cado europeu. Porém, exige que as em-
presas importadoras avaliem, monitorem e 
façam auditoria para verificar a origem dos 
produtos.

*HEITOR SOARES é advogado, pós-graduado 
em Direito Agrário e Agronegócio pelo PRO-
ORDEM Goiânia. É coordenador do Núcleo 
de Direito Agrário, Agronegócio e Ambiental do 
Nelson Wilians Advogados, um dos maiores 
escritórios de advocacia do Brasil.

Europa e a intolerância zero
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Ao defender a indústria como parte fundamental no processo, o presidente da Fiemt diz que o país já tem exemplos sólidos para o mundo

DESCARBONIZAÇÃO

Brasil pode liderar transição

 Gabriel Soares  

O Presidente da Federa-
ção das Indústrias de Mato 
Grosso (Fiemt), Gustavo de 
Oliveira, defendeu que a in-
dústria é parte fundamen-
tal no processo de descar-
bonização e que o Brasil e 
Mato Grosso já têm exem-
plos sólidos que servem 
de modelo para o resto do 
mundo. Durante evento 
Diálogo Empresarial para 
uma Economia de Baixo 
Carbono, promovido pela 
Confederação Nacional 
das Indústrias (CNI), Olivei-
ra afirmou que o país tem 
como vantagem o potencial 
para ampliar a capacidade 
de geração de energia lim-
pa e a competitividade bra-
sileira em termos de produ-
ção de alimentos. 

O evento foi realizado 
em paralelo à programa-
ção da 27ª Conferência 

das Nações Unidas sobre 
Mudanças do Clima, a COP 
27. O objetivo do evento, 
promovido em parceria 
com a Câmara de Comércio 
Internacional, foi discutir 
as oportunidades de negó-
cios e de investimentos vol-
tados à descarbonização da 
economia brasileira. Parti-
ciparam da abertura o pre-
sidente do Senado Federal, 
Rodrigo Pacheco, o minis-
tro do Tribunal de Contas 
da União, Benjamin Zymler, 
e o presidente da Câmara 
de Comércio Árabe-Brasi-
leira, Osmar Chohfi.

O presidente da Fiemt foi 
mediador do painel sobre 
transição energética que 
contou com representantes 
da Associação Nacional dos 
Fabricantes de Veículos Au-
tomotores (Anfavea), Insti-
tuto Brasileiro de Petróleo e 
Gás (IBP) e as empresas Raí-
zen, Tetra Pak e Engie. 

“A indústria brasileira 
está presente na COP por-
que ela tem exemplos para 
dar para o mundo. Enquan-
to os países falam de tran-
sição energética, a nossa 
indústria já é uma das mais 
limpas do mundo e ainda 
pode oferecer novas solu-
ções para fora", afirmou. 

Segundo o presidente 
da Fiemt, o Brasil reúne as 

Para Gustavo, é primordial o fortalecimento dos programas e incentivos para 
produção de biocombustíveis

Gilberto Leite

condições necessárias para 
ser um dos líderes globais 
na estratégia que busca 
a superação dos desafios 
para a transição para a eco-
nomia de baixo carbono. 
Para que consiga elevar 
ainda mais o percentual 
de participação de fontes 
renováveis na matriz ener-
gética (que atualmente 
está em cerca de 45% e é 
uma das mais limpas do 
mundo), o país conta com 
a promissora produção de 
hidrogênio verde, o desen-
volvimento de parques eó-
licos em alto-mar para pro-
dução de energia a partir 
da força do vento.

Além disso, para Gusta-
vo é primordial o fortaleci-
mento dos programas e in-
centivos para produção de 
biocombustíveis. O Brasil 
foi pioneiro no desenvol-
vimento e no uso de eta-
nol e biodiesel, provando 
que é possível combinar a 
produção de combustíveis 
renováveis e de alimentos 
com o respeito ao meio 
ambiente.

INDÚSTRIA NA COP - 
A CNI está na COP27 para 
apresentar a estratégia de 
sustentabilidade do setor 
industrial, compartilhar 
iniciativas do setor produ-
tivo que buscam reduzir as 

emissões de gases de efeito 
estufa e contribuir com as 
discussões para que o Bra-
sil e o mundo avancem em 
direção a uma economia de 
baixo carbono. Nesta quar-
ta-feira (16), a realizará 
no pavilhão da COP o Bra-
zilian Industry Day, para 

aprofundar o debate acerca 
dos quatro pilares de sus-
tentabilidade da indústria 
e apresentação de experi-
ências bem-sucedidas das 
empresas brasileiras. 

O evento contará com 
a participação de repre-
sentantes de indústrias e 

entidades do setor, que 
apresentarão experiên-
cias bem-sucedidas de 
ações na agenda climática. 
Acompanhe ao vivo, dire-
tamente da COP27, pelo 
YouTube da CNI, a partir 
das 9h. Com Assessoria de 
Imprensa 

MINISTÉRIO DA 
ECONOMIA

A Caixa Econômica Federal torna público sua pesquisa de mercado para compor estudos 
quanto à viabilidade na locação de imóvel pronto ou a construir, localizado na Avenida 
Generoso Pocone até Rua Beri Pocone, Centro, no Município de Poconé/MT. O imóvel 
deve possuir documentação regularizada junto aos órgãos públicos, ter idade aparente de 
até 10 anos, possuir área mínima de 450 m² com pé direito mínimo de 3,5m, em um único 
pavimento (térreo), com vão interno livre de colunas. Deverá possuir sanitários e área de 
estacionamento, conforme exigências da Prefeitura local. No caso de imóvel a construir, a 
construção deverá obedecer todas as normas e legislação aplicáveis. Os interessados devem 
encaminhar carta de manifestação de interesse na possível locação e indicação do imóvel, 
contendo: 1) Endereço completo do imóvel, área construída em m² e dados para contato oferta 
do imóvel assinada; 2) Registro Geral de Imóveis (RGI) em nome do proponente; 3) Fotos do 
imóvel; 4) Planta baixa com área (se houver). Os documentos devem ser enviados através 
do e-mail CE0GI04@CAIXA.GOV.BR e os documentos originais entregues no endereço: Rua 
das Marrecas, no 20 – 12o Andar – Torre 3 – Centro – Rio de Janeiro/RJ – CEP 20.031-120 
ou em qualquer Agência da CAIXA, destinado à CEOGI, aos cuidados de Marcia Paiva ou 
Euti Andreassa. Esclarecemos que a pesquisa de mercado ficará aberta ao recebimento das 
ofertas de imóveis até que se torne público o seu encerramento.

LOCAÇÃO DE IMÓVEL DESTINADO À INSTALAÇÃO 
DE AGÊNCIA DA CAIXA AG POCONÉ/MT

MINISTÉRIO DA 
ECONOMIA

Edital de Leilão Público nº 3107/0222 - 1° Leilão e nº 3108/0222 - 2° Leilão
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CAIXA, por meio da CN Manutenção de Bens, torna 
público aos interessados que venderá, pela maior oferta, respeitado o preço mínimo 
de venda, constante do anexo II, deste Edital, no estado físico e de ocupação em que se 
encontra(m), imóvel (is) recebido (s) em garantia, nos contratos inadimplentes de Alienação 
Fiduciária, de propriedade da CAIXA. O Edital de Leilão Público - Condições Básicas, 
do qual é parte integrante o presente aviso de Venda, de 09/12/2022 até 18/12/2022, no 
primeiro leilão, e de 23/12/2022 até 02/01/2023, no segundo leilão, em horário bancário, 
nas Agências da CAIXA situadas em todo território nacional e no escritório do Leiloeiro 
JOSECELLI KILDARE FRAGA GOMES, no endereço Avenida Luís Viana Filho, 6462, Sala 
509-A, Empresarial Wall Street, Patamares, Salvador/BA - CEP: 41.730-101, telefones 
71/3327-2999 (fixo) e 71/98146-8452 (What’s APP) e atendimento de segunda a sexta-feira 
de 9:00h às 17:00hs, site www.rjleiloes.com.br. O Edital estará disponível também no site 
www.caixa.gov.br/imoveiscaixa. O 1° Leilão realizar-se-á no dia 19/12/2022, às 10h, no site 
www.rjleiloes.com.br, na presença dos interessados ou seus procuradores que comparecerem 
no ato. Os lotes remanescentes, não vendidos no 1° Leilão, serão ofertados no 2° Leilão no 
dia 03/01/2023 às 10hs, no site www.rjleiloes.com.br, na presença dos interessados ou seus 
procuradores que comparecerem no ato.

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO - CN MANUTENÇÃO DE BENS

AVISO DE VENDA

Agência Brasil 

Com dois anos de fun-
cionamento, o Pix, meio de 
transferência monetária 
instantâneo, consolidou-se 
como o meio de pagamen-
to mais usado pelos brasi-
leiros, informou a Ferde-
ração Brasileira de Bancos 
(Febraban). 

De 16 de novembro de 
2020, data em que come-
çou a funcionar no país, até 
o último dia 30 de setem-
bro, foram 26 bilhões de 
operações feitas no sistema 
financeiro nacional, com 
os valores transacionados 
atingindo R$ 12,9 trilhões.

Levantamento feito pela 
Febraban com base em nú-
meros do Banco Central 
mostra que, no primeiro 
mês de funcionamento, o 
Pix ultrapassou as transa-
ções feitas com DOC (do-
cumento de crédito). Em 
janeiro de 2021, superou 
as transações com TED 
(transferência eletrônica 
disponível). Em março do 
mesmo ano, passou na 
frente em número de tran-
sações feitas com boletos. 

Já no mês seguinte (maio), 
o Pix ultrapassou a soma 
de todos eles.

Quanto aos cartões, o Pix 
ultrapassou as operações de 
débito em janeiro deste ano 
e, em fevereiro, superou as 
transações com cartões de 
crédito, quando se tornou 
o meio de pagamento mais 
usado no Brasil.

Segundo o presidente 
da Febraban, Isaac Sidney, 
as transações feitas com o 
Pix continuam em ascen-
são e mostram a grande 
aceitação popular do novo 
meio de pagamento, que 
trouxe conveniência e faci-
lidades para os clientes em 
suas transações financeiras 
do cotidiano. “Nos últimos 
12 meses, registramos au-
mento de 94% das opera-
ções com a ferramenta”.

Quando analisados os 
valores transacionados, o 
levantamento mostra que, 
no último mês de setem-
bro, o Pix atingiu R$ 1,02 
trilhão, com tíquete médio 
R$ 444, enquanto a TED, 
que somou R$ R$ 3,4 tri-
lhões, teve tíquete médio 
de R$ 40,6 mil.

“Os números mostram 
que a população está usan-
do o Pix como meio de pa-
gamento de menor valor, 
como por exemplo, em 
transações com profissio-
nais autônomos, e também 
para compras do dia a dia, 
que seriam feitas com no-
tas, como foi previsto à 
época do lançamento da 
ferramenta”, disse o dire-
tor executivo de Inovação, 
Produtos e Serviços Bancá-

EM DOIS ANOS

Pix se torna o meio de pagamento mais usado
rios da Febraban,  Leandro 
Vilain.

De acordo com Vilain, 
isso faz com que o número 
de transações aumente em 
ritmo acelerado, trazendo 
maior conveniência para os 
clientes, que não precisam 
mais transportar cédulas 
para pequenas transações.

Ainda conforme o levan-
tamento, as estatísticas de 
setembro mostram que qua-
se metade dos usuários do 

Pix está na Região Sudeste 
(43%), seguida do Nordes-
te (26%), Sul (12%), Norte 
(10%) e Centro Oeste (9%). 
Quanto aos usuários, 64% 
têm entre 20 e 39 anos.

Desde o lançamento do 
Pix, já são 523,2 milhões 
de chaves cadastradas no 
Diretório de Identificado-
res de Contas Transacio-
nais do Banco Central. As 
chaves aleatórias somam 
213,9 milhões, seguidas 

das chaves por CPF (114,2 
milhões), celular (108,3 
milhões), e-mail (77,5 mi-
lhões). Até outubro, 141,4 
milhões de brasileiros já ti-
nham usado o Pix em seus 
pagamentos.

SEGURANÇA - A Febraban 
e os bancos associados inves-
tem cerca de R$ 3 bilhões 
por ano em cibersegurança 
para aprimorar e tornar mais 
seguras as transações finan-
ceiras do usuário.

Da Redação

Mesmo com o comércio 
mato-grossense autoriza-
do a funcionar no feriado 
da Consciência Negra, no 
próximo domingo (20), os 
comerciantes da capital e 
Várzea Grande devem se 
atentar às regras para o 
funcionamento no dia, se-
gundo a Assessoria Jurídi-
ca da Fecomércio-MT.

O superintendente 
da Fecomércio-MT, Igor 
Cunha, relembra o estipu-
lado em Convenção Cole-
tiva de Trabalho (CCT) so-
bre a forma de pagamento. 
“Caso o comerciante opte 
por abrir a loja no referi-
do feriado, a remuneração 

das horas trabalhadas dos 
empregados deverá ser 
paga em dobro, incluindo 
as comissões de vendas”.

Além disso, com rela-
ção às atividades conside-
radas aptas para funcionar 
nos domingos e feriados, 
o que é permitido confor-
me Lei nº 11.603/2007, 
fica garantido ao empre-
gado o descanso semanal 
remunerado no domingo 
pelo menos uma vez no 
período máximo de três 
semanas.

Para os demais municí-
pios do estado, o departa-
mento jurídico recomenda 
que sejam observadas as 
regras inseridas nas res-
pectivas Convenções Co-

letivas de Trabalho. Para 
ter acesso às demais CCTs, 
acesse o link.

A medida segue o 
acordo firmado entre os 
sindicatos patronais do 
comércio filiados à Feco-
mércio-MT e o Sindicato 
dos Empregados do Co-
mércio de Cuiabá (SECC).

O Sistema S do Comér-
cio, composto pela Feco-
mércio, Sesc, Senac e IPF 
em Mato Grosso, é presidi-
do por José Wenceslau de 
Souza Júnior. A entidade 
é filiada à Confederação 
Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
(CNC), que está sob o co-
mando de José Roberto 
Tadros.

OBRIGAÇÕES TRABALHISTAS

Abertura do comércio no domingo exige atenção

Convenção Coletiva firmou pagamento de hora extra em dobro, inclusive em 
comissão por venda

Gilberto Leite



Tramitando desde junho na Assembleia Legislativa, a peça orçamentária provocou uma queda de braço entre os parlamentares contra o governo

DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS

Deputados aprovam LDO de 2023

Rafael Machado

Após vários adiamentos, 
a Assembleia Legislativa 
aprovou, em segunda vo-
tação, o Projeto de Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
(PLDO) de 2023, na sessão 
ordinária desta quarta-fei-
ra, 16 de novembro.

Dos deputados presen-
tes na sessão, apenas Lúdio 
Cabral (PT) optou em se 
abster de votar a matéria. 
Das 56 emendas apresen-
tadas, 13 modificações fo-
ram acatadas pelas comis-
sões. Agora, a peça deve ir 
para redação final antes de 
ser encaminhada para san-
ção do governador Mauro 
Mendes (União).

Lúdio pediu destaque a 
três emendas que foram re-
jeitadas. Uma delas proibia 
a concessão da Revisão Ge-
ral Anual (RGA) menor que 
o percentual previsto pelo 
Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor (INPC). 
Apenas três se manifesta-
ram favorável: Lúdio, Val-
dir Barranco (PT) e Delega-
do Claudinei (PL).

Após a votação da ma-
téria, o petista lamentou o 
resultado.

“Nós vamos continuar a 
nossa luta de ter um pro-
cesso de debate das leis 
orçamentárias sintonizado 
com a realidade. Eu tenho 
insistindo desde 2019 a 
gente sempre vota LDO e 
orçamento subestimando a 
previsão de receita, deixan-
do uma margem de bilhões 
de reais para que o gover-
nador aloque os recursos 
da forma lhe que convier 
e é dever nosso em cada 
votação propor emendas 
para essas votações”, disse 
à imprensa.

A peça orçamentária 
tramita desde junho na 

Agora, os parlamentares devem se debruçar à LOA, que define detalhadamente a aplicação dos recursos

Gilberto Leite
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Casa e provocou uma que-
da de braço entre os parla-
mentares contra o governo, 
principalmente em relação 
à estimativa de arrecada-
ção prevista para o próxi-

mo ano. Além da PLDO, ins-
trumento que estabelece 
as metas e as prioridades, 
também tramita o Projeto 
de Lei Orçamentário Anual 
(PLOA).

A LDO prevê receita 
corrente líquida para o 
próximo ano de R$ 24,308 
bilhões. O valor é 7,08% 
maior em relação à recei-
ta que foi projetada para 

2022. A proposta de re-
núncia fiscal líquida está 
estimada em R$ 10,779 
bilhões e a meta de superá-
vit primário é de R$ 727,1 
milhões a preços correntes.

Rafael Machado

A ideia sugerida pelo 
governador Mauro Men-
des (União) sobre a pos-
sibilidade de confiscar a 
terra de quem cometer 
desmatamento ilegal não 
agradou alguns deputados 
estaduais, que aprovei-
taram a sessão ordinária 
desta quarta-feira, 16 de 
novembro, para criticar a 
proposta.

O deputado Carlos 
Avallone (PSDB) sugeriu 
ao presidente da Assem-
bleia Legislativa, deputado 
Eduardo Botelho (União), 
que a Mesa Diretora convi-
de o governador a compa-
recer à Casa para apresen-
tar os resultados ocorridos 
na Conferência da ONU 
sobre Mudanças Climáti-
cas (COP-27) e explique 
melhor a ideia.

Ele comentou que o 
pronunciamento causou 
um alvoroço no estado, 
principalmente, entre os 
produtores da região nor-
te. O tucano reclamou da 
demora para conseguir au-
torização da Secretaria Es-
tadual de Meio Ambiente 
(Sema) e disse que a ideia 
pode até ser boa, mas na 
prática seria um problema.

“Nós temos problema 

de pessoas na Sema, para 
que a gente possa ter agili-
dade quando entra com os 
pedidos [de desmatamen-
to] das partes legais, isso 
demora um tempo muito 
grande”, falou.

A deputada Janaina 
Riva (MDB) disse que o co-
mentário feito pelo gover-
nador foi infeliz e também 
disparou críticas ao traba-
lho da Sema que, segundo 
ela, não é eficiente.

“Avançamos nesses últi-
mos quatro anos, mas não 
tem como dizer que a Sema 
ainda é 100% eficiente. Os 
números de desmate ilegal 
aumentam e jamais, sob 
nenhuma hipótese, a gen-
te pode cogitar perdimen-
to de propriedade para 
quem é dono, para quem 
produz, que está na frente. 
Isso aumenta o número de 
invasões ilegais, aumenta 
a insegurança jurídica do 
nosso estado”, disse.

Gilberto Cattani (PL) su-
geriu que antes de confis-
car as terras dos produto-
res, o Estado deve fazer o 
procedimento com ex-ges-
tores que causaram prejuí-
zos aos cofres públicos.

“Eu acho que se for con-
fiscar um produtor rural 
por ter feito uma limpeza 
de pasto, por exemplo, que 

muitas vezes é confundido 
com desmatamento ilegal, 
primeiro, nós devemos 
confiscar quem assaltou os 
cofres públicos do nosso 
Estado, que até hoje nós 
não vimos esse dinheiro 
retornar”, destacou.

CONFISCO - A ideia foi 
apresentada pelo gover-
nador a senadores e ao 
presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco (PSD), como 
forma de coibir o desma-
tamento ilegal. Ele explica 
que a prática, além de pre-
judicar o meio ambiente, 
também impacta a econo-
mia do estado.

Mauro explica que o 
mercado internacional 
está de olho em Mato 
Grosso e, caso haja aumen-
to da prática, pode haver o 
bloqueio dos produtos ma-
to-grossenses em outros 
países.

“Uma forma da gente 
botar um ponto final nes-
sa história que está preju-
dicando muito o Brasil, a 
nossa imagem, Mato Gros-
so, as nossas exportações 
de carne, as nossas expor-
tações de tantos produtos 
que nós estamos produ-
zindo em Mato Grosso por 
causa de menos de 1% que 
insistente em praticar essa 
ilegalidade”, ressaltou.

CONFISCO DE TERRAS

Deputados criticam proposta de Mauro Mendes

Rafael Machado

O presidente do União 
Brasil em Mato Grosso, de-
putado federal eleito Fábio 
Garcia, disse que as discus-
sões sobre a possibilidade 
do seu partido formar uma 
federação com o Partido 
Progressista (PP) estão 
prematuras.

A possibilidade está sen-
do discutida entre as lide-
ranças nacionais das agre-
miações. Caso se unam, o 
União e o PP podem formar 
uma bancada forte no Con-
gresso Nacional.

Inicialmente, foi comen-
tado que o “casamento” 
entre as siglas seria uma 

fusão, possibilidade descar-
tada por Garcia, que ressal-
tou que as discussões estão 
no âmbito apenas de fede-
ração.

“Não existe uma discus-
são de fusão. O que existiu 
é uma possibilidade ainda 
que remota de federação. 
Fusão é quando dois par-
tidos se unem definitiva-
mente e formam uma nova 
sigla. O que se discute, na 
verdade, é uma federação, 
como foi o caso, por exem-
plo, do PT com o PV que vi-
rou uma frentinha, do PC-
doB que virou uma frente, 
mas é uma conversa muito 
prematura. É uma conver-
sa que ainda está sendo le-

DESCARTOU FUSÃO

Garcia diz que discute
formar federação com PP

vada em âmbito nacional, 
da qual não estou partici-
pando da mesa”, disse em 
entrevista à rádio Capital 
FM.

Fábio destacou que o 
assunto, caso avance, deve 
consultar as lideranças do 
partido no estado, como o 
governador Mauro Mendes 
e o senador Jayme Campos.

“Eu acredito que nós 
tendo um senador da re-
pública e o governador no 
nosso partido e, em algum 
momento, essa conversa 
avançar, obviamente que 
nossos líderes serão cha-
mados para estarem na 
mesa para discutir essa si-
tuação”, comentou.

Rafael Machado 

A reunião entre depu-
tados estaduais e o dire-
tor-presidente da MT Prev, 
Elliton Oliveira de Souza, foi 
adiada para esta quinta-fei-
ra, 17. O encontro foi mar-
cado para discutir a Propos-
ta de Emenda à Constituição 
nº 7, a "PEC dos Aposenta-
dos", e seria realizado nesta 
quarta-feira (16). A reunião 
continua agendada para ser 
realizada na Assembleia Le-
gislativa.

Os motivos que levaram 
à mudança não foram reve-
lados. Mesmo assim, o pre-
sidente da Casa, deputado 
Eduardo Botelho (União), 
foi enfático em dizer que a 
Casa votará o projeto como 
está no início de dezembro, 
caso o Governo não apre-
sente uma proposta alter-
nativa.

Ele citou que o Poder 
Executivo precisa apresen-
tar o impacto financeiro 
aos cofres do Estado, no 
caso de a PEC ser mesmo 
aprovada. O deputado tam-
bém mencionou que o Go-
verno precisa apresentar 

uma alternativa a ser ado-
tada para atender à deman-
da dos aposentados.

A matéria formulada pe-
las lideranças partidárias 
quer isentar os aposenta-
dos e pensionistas que re-
cebem até o teto do INSS, 
de R$ 7.087,22, do descon-
to previdenciário de 14%.

“Essa discussão tem que 
vir com números de lá, eles 
que têm esses números, 
tem que mostrar aos depu-
tados. Agora nós temos que 
fechar uma proposta até 
semana que vem sob pena 
de nós colocarmos para 
votar a PEC que está aí, in-
dependente do resultado. 
Então tem que trazer isso, 
tem que discutir com os 
deputados e buscar enten-
dimento”, disse à imprensa.

Inconstitucional
O líder do governo, de-

putado Dilmar Dal Bosco 
(União), reforçou que o 
projeto é inconstitucional e 
que não compete aos depu-
tados propor assuntos de 
impacto orçamentário.

Ele ainda comentou que 
a mudança não depende 
apenas do governo do Es-

PEC DOS APOSENTADOS

Reunião com MTPrev é adiada
para discutir alternativas

tado, mas de um conselho 
formado por representan-
tes de cada Poder.

“Toda modificação que 
for feita pelo governo do 
Estado ou pela MTPrev tem 
que sentar e ter a participa-
ção de todos os Poderes. O 
MT Prev, o presidente, sozi-
nho não define, o governo 
sozinho não define, tem um 
conselho que participa re-
presentante do Ministério 
Público, do Tribunal de Jus-
tiça, do Tribunal de Contas, 
da Assembleia Legislativa e 
do próprio governo”, disse.

Ele chegou a comentar 
que existe uma proposta 
ainda em discussão que au-
menta a faixa de isenção do 
desconto. Atualmente, os 
servidores que recebem até 
R$ 3 mil são isentos e a in-
tenção é chegar a R$ 4,5 mil.

“Nós da Assembleia Le-
gislativa pedimos para au-
mentar um salário a mais, 
o que depende agora do 
MT Prev trazer o impac-
to financeiro disso aí e a 
concordância do governo, 
depois tem que passar pelo 
conselho da previdência 
também”, destacou.

Os parlamentares, criticaram a proposta do governador e citaram a demora de 
autorizações na Sema

Gilberto Leite



O imunizante deve ser aplicado em pessoas que tomaram a 3ª dose há pelo menos quatro meses

População a partir dos 30 anos
começa a ser vacinada em Cuiabá

POLÍCIA4ª DOSE

Cátia Alves 

Depois de três meses 
'emperrada', a vacinação 
contra a covid-19 voltou a 
andar em Cuiabá. A partir 
desta quarta-feira, 16 de 
novembro, pessoas com 
30 anos ou mais podem 
tomar a 4ª dose, desde que 
tenham tomado a terceira 
dose há pelo menos quatro 
meses. 

“Com a baixa procura 
dos outros grupos etários 
pela vacina, decidimos 
abrir a vacinação da se-
gunda dose de reforço para 
a população de 30 anos, 
mesmo sem o Ministério 
da Saúde ter determinado, 
pois atualmente os muni-
cípios têm autonomia na 
administração da campa-
nha", explicou Valéria de 
Oliveira, coordenadora de 
Vigilância Epidemiológica 
de Cuiabá. 

Segundo dados do Lo-
calizaSus, até o dia 14 de 
novembro, 50.735 pessoas 
com idade entre 30 e 34 
anos tomaram a 1ª dose 
contra a covid-19. Desse 
total, 45.947 receberam a 
2ª dose e 18.356 a dose de 
reforço.

Neste primeiro momen-
to, serão utilizadas doses 
guardadas, mas novas re-
messas foram solicitadas 
à Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MT). 

VACINAÇÃO POR IDA-
DE - Mulheres com 30 anos 
ou mais, que estejam ges-
tantes ou sejam puérperas, 
deverão receber esta quar-
ta dose (2º reforço) com 
o imunizante Pfizer. Esta 
determinação é válida para 

Igor Guilherme

Um homem, de 30 anos, 
foi preso após ter espanca-
do brutalmente a esposa 
na tarde desta segunda-fei-
ra (14) no bairro Alto da 
Boa Vista, em Tangará da 
Serra (251 km de Cuiabá). 
O suspeito, que agrediu a 
vítima com golpes de cabo 
de vassoura, fugiu após 
sua companheira gritar 
que iria chamar a Polícia, 
mas acabou sendo flagra-
do em uma avenida pela 
vítima, que estava com os 
policiais, a caminho da de-
legacia.

Segundo o boletim de 
ocorrência, vítima e suspei-
to tiveram uma briga e du-
rante a discussão, além de 
agredi-la, o homem também 
a chamou de “vagabunda”. 
A vítima conseguiu escapar 
da casa após gritar que iria 
chamar a Polícia e o suspei-
to, com medo, fugiu às pres-
sas de moto.

A mulher foi para casa 
dos pais e lá chamou os po-
liciais, que a acompanharam 
de volta até sua casa para que 
ela pudesse pegar pertences 
pessoais e documentos que 
estavam lá. Contudo, ao che-
gar no local, a mulher viu que 
a porta da residência estava 
trancada com uma corrente.

Após conseguirem ar-
rombar a porta, a vítima 
e os policiais entraram na 
casa e a mulher notou que 
seus documentos haviam 
sido levados. A vítima mos-
trou as várias lesões que 
tinha no corpo e foi levada 
pelos policiais à delegacia 
para prestar queixa.

No entanto, no caminho 
da delegacia, em uma ro-
tatória que separava dois 
bairros, a vítima viu o sus-
peito, que estava em uma 
moto. Os policiais, de ime-
diato, realizaram a aborda-
gem do homem e o levaram 
também à delegacia.

O caso será investigado.

aquelas que receberam 
quaisquer dessas vacinas: 
CoronoVac, Pfizer, AstraZe-
neca ou Janssen.

Pessoas de até 39 anos 
(não gestantes ou puérpe-
ras) que tomaram a primei-
ra dose de Janssen (dose 
única) e receberam após 2 
meses a primeira dose de 
reforço com AstraZeneca, 
Pfizer ou Janssen, devem 
tomar mais uma dose após 
4 meses também com Astra-
Zeneca, Pfizer ou Janssen.

Pessoas de 40 anos 
acima (não gestantes ou 
puérperas) que tomaram a 
primeira dose de Janssen 
(dose única) e receberam 
após 2 meses a primeira 
dose de reforço com Astra-
Zeneca, Pfizer ou Janssen, 
devem tomar uma segunda 
dose de reforço após 4 me-
ses, com AstraZeneca, Pfi-
zer ou Janssen e novamente 
após 4 meses devem tomar 
uma terceira dose de refor-
ço, com qualquer um dos 
três imunizantes citados.

“De acordo com Nota 
Técnica do Ministério da 
Saúde, todos os indivídu-
os entre 18 e 39 anos que 

receberam como esquema 
primário a vacina Janssen 
(Dose Única) devem tomar 
um segundo reforço e as 
pessoas acima de 40 anos 
estão orientados a receber 
um terceiro reforço, para 
igualar o quantitativo to-
tal de vacinas referentes 
aos demais esquemas va-
cinais com imunizantes 
contra o coronavírus”, ex-
plicou Valéria.

Todas as unidades bá-
sicas de saúde de Cuiabá 
aplicam vacina para adul-
tos e nove UBS aplicam 
vacina infantil (Ilza Picolli, 
Cidade Verde, Jardim Li-
berdade/ Osmar Cabral, 
Quilombo, Jardim Vitória 
I, Novo Paraíso II, Altos da 
Serra I e II, Pico do Amor e 
Pedra 90 I e II. 

As unidades funcionam 
de segunda a sexta, das 7h 
às 11h e das 13h às 16h30, 
com exceção das unidades 
de hora estendida, que apli-
cam vacina das 7h às 20h 
(Tijucal, Ilza Picolli, Clínica 
da Família, Parque Ohara e 
Cidade Verde).

ALERTA - Valéria alertou 
para a importância de se 

tomar as doses de reforço, 
principalmente nesse mo-
mento em que os casos vol-
taram a aumentar no Brasil. 
"É importante se manter 
protegido, para que possa-
mos diminuir ainda mais o 
raio de ação desse vírus”. 

O Ministério da Saúde 
enviou uma Nota Técnica 
a todas as secretarias de 
Saúde alertando sobre o 
aumento de casos de co-
vid-19 devido à subvarian-
tes identificadas em alguns 
estados. 

Em Cuiabá, até o mo-
mento, não houve registro 
de casos de pacientes infec-
tados. "Até o momento, cer-
ca de 50% do público-alvo 
tomou a terceira dose. Com 
esta nova variante, essas 
pessoas que não tomaram 
a dose de reforço podem 
estar mais vulneráveis ao 
vírus. Por isso pedimos 
que as pessoas busquem as 
unidades básicas de saúde 
para tomar a terceira dose 
e aqueles que já tomaram 
há no mínimo 4 meses e 
tenham a partir de 30 anos 
tomem a quarta dose", en-
fatizou a coordenadora.

Igor Guilherme

Henrique Pereira Loba-
to, de 23 anos, foi morto a 
tiros por um criminoso não 
identificado enquanto es-
tava sentado na calçada de 
casa. O caso foi registrado 
na tarde desta terça-feira 
(15), no bairro Padre Ones-
to Costa, em Primavera do 
Leste (243 km de Cuiabá). O 
crime foi testemunhado por 
um grupo de pessoas.

Segundo o boletim de 
ocorrência, o criminoso 

passou com uma moto pre-
ta pelo lugar onde a vítima 
estava e, após deixar o ve-
ículo em uma esquina, foi 
até onde a vítima, sacou 
uma arma e atirou diversas 
vezes.

O grupo que viu tudo 
gritou e o suspeito correu 
até a moto, fugindo em 
seguida. A Perícia Oficial 
e Identificação Técnica 
(Politec) esteve no local e 
recolheu o corpo de Hen-
rique.

O caso é investigado.

BRUTALIDADE
Jovem é morto com vários
tiros em frente de casa

COVARDE
Homem espanca esposa a
vassouradas e acaba preso

Igor Guilherme

Um incêndio, de gran-
des proporções, consu-
miu um galpão com cerca 
de 45 toneladas de feno 
na tarde desta terça-feira 
(15) próximo a um parque 
aquático em Sinop (479 
km de Cuiabá). O incên-
dio demorou cinco horas 
para ser controlado, mas 
apesar do susto, ninguém 
ficou ferido.

Segundo o Corpo de 
Bombeiros, cerca de 20 mil 
litros de água foram usados 
para conter as chamas. Uma 
pá carregadeira foi usada 
para retirar o material em 
chamas e uma grande colu-
na de fumaça se ergueu no 
local.

Três guarnições de bom-
beiros atuaram no comba-
te que durou das 14:30 às 
19:30. As causas do incên-
dio ainda são investigadas.

CHAMAS VIOLENTAS
Incêndio consome armazém
com 45 toneladas de feno

Igor Guilherme

Uma dupla de criminosos 
trocou tiros com policiais 
que estavam a bordo de um 
dos helicópteros Águias após 
uma perseguição que tomou 
conta das ruas de Cuiabá na 
tarde desta terça-feira (15). 
Os criminosos, que haviam 
roubado diversas residên-
cias na capital, foram per-
seguidos por policiais tanto 
em terra quanto no ar e só 
pararam após bater o carro 
em um barranco no bairro 
Pedregal. Os suspeitos então 
seguiram a fuga a pé, mas 
um deles - baleado durante a 
troca de tiros - acabou preso. 

Segundo o boletim de 
ocorrência, o helicóptero 
da polícia estava a caminho 
de onde os agentes seriam 
informações sobre a Ope-
ração Integrada Metrópole 
Segura IV quando os po-
liciais na aeronave foram 
informados sobre os crimi-
nosos, que fugiam pela Ave-
nida das Torres, após terem 
furtado algumas residên-
cias nos bairros Santa Cruz 
e Morada do Ouro.

Os policiais, atendendo 
ao chamado, logo conse-
guiram localizar o veículo 
da dupla e a perseguição se 
iniciou. Durante a fuga, po-
liciais do Raio, em motos, se 
uniram a perseguição e se-
guiram os criminosos, que 
na tentativa de despistar os 
policiais, saíram da avenida 
e adentraram no bairro.

Em vídeos é possível ver 
a ação dos policiais. Nas 
imagens, é possível ouvir 
tiros e correria por parte da 
população. Veja o vídeo no 
fim da matéria.

Os bandidos atiraram 
nos policiais, que respon-
deram ao fogo com fogo. 
O carro dos bandidos ficou 
preso no barranco e os 
agentes conseguiram pren-
der o suspeito ferido, enca-
minhando-o ao pronto-so-
corro para ser atendido.

Os pertences roubados 
das vítimas foram localiza-
dos no veículo, bem como 
alguns entorpecentes.

O segundo suspeito se-
gue foragido e está sendo 
procurado.

O caso é investigado.

VIOLÊNCIA URBANA
Tiroteio entre bandidos e 
PMs toma conta de bairro
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Hallef Oliveira | PMMT

O Batalhão de Trânsito 
Urbano e Rodoviário da Po-
lícia Militar de Mato Grosso 
(BPMTran) fiscalizou 1.308 
veículos e prendeu 13 pes-
soas em flagrante, durante 
a Operação República, de-
flagrada entre os dias 11 e 
15 de novembro. Durante o 
feriado prolongado, foram 
registrados, ao todo, 876 
Autos de Infração de Trân-
sito (AIT).

No período, os policiais 
militares aplicaram 297 
testes de etilômetro, que re-
sultaram na prisão de sete 
condutores pelo crime de 
alcoolemia. Além disso, 17 
motoristas foram autuados 
pela infração de alcoolemia 
e outros seis autuados por 
se recusarem a realizar o 
teste de etilômetro e esta-
rem em visível estado de 
embriaguez.

Ainda, entre as prin-
cipais aplicações de AIT, 

251 foram por falta de 
uso de cinto de seguran-
ça (Art. 167); 84 por si-
tuação irregular com a 
carteira de habilitação 
(Art. 162-I); 77 pelo uso 
de celular ao volante (Art. 
252); 71 por ultrapassa-
gens em locais proibidos 
(Art. 191 e 293-V); e 30 
pelo transporte irregular 
de crianças (Art. 168).

Ao longo da operação, o 
policiamento foi realizado 
com 67 pontos de barreiras 

OPERAÇÃO REPÚBLICA

Batalhão fiscalizou 1,3 mil
veículos e prendeu 13 pessoas

e bloqueios, e 108 pontos 
demonstrativos do BPM-
Tran, nas rodovias Emanuel 
Pinheiro (MT-251), que liga 
a Capital à Chapada dos 
Guimarães; Helder Cândia 
(MT-010/Estrada da Guia); 
Palmiro Paes de Barros 
(MT-040), que liga Cuiabá 
ao município de Santo An-
tônio do Leverger); e ainda 
na rodovia MT-130, no en-
troncamento entre as cida-
des de Primavera do Leste 
e Rondonópolis. 

Entre as medidas res-
tritivas aplicadas estão 14 
remoções de veículos, 12 
recolhimentos de Certifica-
do de Registro e Licencia-
mento de Veículos (CRLV) 
e sete recolhimentos de 
Carteiras Nacionais de Ha-
bilitação (CNHs).

Além das prisões por 
alcoolemia, os policiais 
militares do Batalhão de 
Trânsito também realiza-
ram prisões em ocorrên-
cias de tráfico de drogas, 
porte ilegal de armas, en-
tre outros.

A equipe do Batalhão 
de Trânsito também regis-
trou seis acidentes, sendo 
quatro deles com vítimas, 
que sofreram apenas feri-
mentos, e outros dois onde 
os veículos envolvidos ape-
nas sofreram danos mate-
riais.

Todas as unidades básicas de saúde de Cuiabá aplicam vacina para adultos

Gilberto Leite
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VISANDO 2023

Cuiabá deve passar por reformulação

Daniel Guimarães 

Após garantir a perma-
nência na Séria A do Brasi-
leirão, o Cuiabá agora mira 
o próximo ano com refor-
mulações no elenco come-
çando por jogadores que 
devem ficar e os que devem 
deixar o clube. O Doura-
do já visa o Brasileirão de 
2023, que promete não ser 
nada fácil, pois a competi-
ção contará com 15 equi-
pes que já conquistaram o 
Campeonato Brasileiro. As 
informações são do Globo 
Esporte.

Um dos trunfos da equi-
pe no Brasileirão de 2022 
foi a defesa, que ficou 
dentro do top 10 entre as 
menos vazadas. A equipe 
ficou na 10ª colocação ao 
lado do Fluminense, que 
assim como o Dourado so-
freu 41 gols. Para se man-
ter forte defensivamente, 
o Auriverde deverá contar 
com a permanência do go-
leiro Walter que, antes de 
a equipe se garantir na eli-
te, tinha revelado sua von-
tade de permanecer e só 
não poderia ficar em caso 
de rebaixamento, pois seu 
contrato impedia a conti-
nuação no clube. O goleiro 
chegou a receber sonda-
gens do Vasco da Gama em 
caso da não permanência 
do Auriverde.

Alterações visam fortalecer o time para o Brasileirão 2023, que deve ser ainda mais difícil

AssCom Dourado
“Meu contrato é por 

metas. Se ficar na Série A e 
jogar 60% dos jogos, meu 
contrato automaticamen-
te renova. Então tem essa 
cláusula. Se não ficar na 
Série A, meu contrato expi-
ra e eu acabo ficando livre 
no mercado. Mas não é isso 
que quero, quero permane-
cer aqui, vim para fazer le-
gado, para estar junto com 
a equipe. Me tiraram do 
Corinthians para vir pra cá 
por causa do projeto, e es-
tou empenhado neste pro-
jeto” disse o goleiro antes 
do jogo contra o Botafogo 
pela 35ª rodada.

Além de Walter, os la-
terais João Lucas e Uen-
del, que foram titulares 
em vários jogos da equipe 
em 2022, também devem 
permanecer no Doura-
do. O sistema defensivo 
ainda deverá contar com 
as permanências de Alan 
Empereur e Marllon, que 
também são peças impor-
tantes dentro do elenco. 
Para 2023, o Auriverde 
ainda deve contar com o 
terceiro goleiro, Vinicius 
Barreta, que não foi utili-
zado nesta temporada.

Passando para o meio-
-campo, o único titular que 
está confirmado para a 
próxima temporada é Ra-
fael Gava, um dos respon-
sáveis pela articulação do 
Dourado em 2022. Outro 
meia que deve permane-
cer é Denilson, que ao lon-
go do Brasileirão esteve 
mais vezes no banco de 
reservas, mas quando teve 
chance na equipe titular 
não deixou a desejar.

Já no setor ofensivo, o 
xodó da torcida Auriverde, 
o atacante Deyverson, tam-
bém deve permanecer para 

o próximo ano. Desde sua 
chegada, o centroavante 
anotou seis gols pelo Dou-
rado e ajudou a equipe na 
fuga contra o rebaixamen-
to. Outro titular que deve 
ficar é o atacante André 
Luis. Já no banco de reser-
vas, Lucas Cardoso, Gusta-
vo Nescau e Vinicius Boff 
também devem se manter 
no Cuiabá.

O Dourado também se 
prepara para a saída de 
alguns jogadores e profis-
sionais da comissão técni-
ca. No campo defensivo, o 
goleiro reserva João Car-
los não deve renovar seu 
contrato com a equipe. Na 
zaga, Joaquim Henrique 
- que se destacou no Dou-
rado - também não deve 
permanecer. Outros dois 
jogadores que fizeram par-
te dos 11 titulares também 
não devem ficar: Daniel 

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

TRAVESSIA
Globo – 21h15

Quinta-feira (17) – Juliana tenta 
acalmar Brisa. Ciça aceita ajudar Bri-
sa e oferece sua casa para ela morar 
e ter como comprovar residência fixa. 
Os amigos de Brisa de Vila Isabel a 
ajudam a montar o quarto na casa de 
Ciça. Gil aconselha Ari a aceitar o con-
vite de Guerra para se mudar para a 
casa do empresário. Laís marca um al-
moço com Helô, escondida de Stenio. 
Helô fica sabendo por Laís que Stenio 
cuida dos interesses de Oto. Cotinha 
diz a Guida que Moretti está tirando a 
sobrinha do prumo. Joel avisa a Brisa 
que o Juiz marcou a visita de Tonho 
para o fim de semana. Chiara diz a 
Ari que ele pode aceitar o convite de 
Guerra para dormir em sua casa.

POLIANA MOÇA
SBT – 20h30

Quinta-feira (17) – Tânia provoca 
Luísa, alegando que ela já superou 
Marcelo. Luísa se sente mal. Ela e 
Glória falam sobre o luto. Poliana não 
consegue dormir e lembra dos mo-
mentos com Éric. Luísa fala para Otto 
que encontrou Tânia no restaurante e 
ele fica preocupado. Poliana diz a Éric 
que ele podia estragar a amizade dela 
com Kessya. Bandidos invadem o CLL 
e roubam roupas para doação. Éric e 
Poliana têm uma conversa séria e ela 
deseja terminar. Na mansão de Otto, 
Roger visita Glória enquanto o irmão 
não está. Otto chega e fica furioso.

CARA E CORAGEM
Globo – 19h15

Quinta-feira (17) – Pat repreen-
de Rebeca e exige que ela deponha 
contra Danilo. Fernanda não aceita 
ajudar Danilo a falar com Rebeca. Pat 
vai embora e Rebeca relembra tudo o 
que descobriu sobre o marido. Duarte 
avisa Jéssica que deixará o país. Da-
nilo invade o apartamento de Moa para 
falar com Rebeca. Armandinho se soli-
dariza com Pat. Renan fala com Anita 
e descobre que Jéssica mentiu para 
ele. Gustavo encontra com Duarte/Bob 
e não o deixa ir embora. Alfredo conso-
la Pat. Hugo desaprova a ideia de An-
dréa de ajudar Moa. Leonardo pensa 
em romper com Danilo. Renan termina 
o namoro com Jéssica. Margareth, 
Dalva e Cleide decidem armar para 
enganar Armandinho. Ítalo encontra 
os falsos contratos assinados por Bob 
Wright. Moa tem alta do hospital e pen-
sa em ir para a casa de Andréa.

MAR DO SERTÃO
Globo – 18h15

Quinta-feira (17) – Ismênia estra-
nha ao ver o calmante de Deodora. 
Firmino consegue vencer a partida 
contra Vanclei. Vespertino se surpre-
ende com a presença de Pajeú em 
seu quarto. Deodora culpa Candoca 
pela piora no estado do Coronel, e 
a médica fica intrigada. Pajeú leva 
Vespertino para José, que insiste 
que ele se entregue à polícia. Lau-
ra entrega uma documentação para 
Tertulinho que pode prejudicar José. 
Tertulinho exige que Floro Borromeu 
liberte Vespertino. Deodora dopa 
o Coronel. Latifa pede a ajuda de 
Timbó para atrapalhar o duelo entre 
Zahym e Maruan. Zaym atira contra 
Maruan, e Labibe se declara para o 
príncipe. Tertulinho questiona Can-
doca sobre seus sentimentos por 
ele. José encontra as promissórias 
de Tertulinho no cofre de Vespertino.

Guedes e Igor Caríus. Cru-
cificado pela torcida por ter 
atuações abaixo do espera-
do, o zagueiro Paulão tam-
bém deve deixar o elenco.

No meio campo, Pepê 
que foi titular na maio-
ria dos jogos também não 
deve continuar na equipe 
para 2023, assim como Ro-
driguinho, que chegou com 
status de estrela no começo 
do ano, mas não correspon-
deu às expectativas.

Já a comissão técnica 
também deve mudar, pois 
António Oliveira e seus auxi-
liares devem deixar o clube. 
O próprio Oliveira, quando 
veio a público, não cravou 
renovação de seu contrato 
para o ano que vem.

Nos próximos dias, o 
Dourado também deve 
analisar as permanências 
de jogadores que estão 
emprestados ao clube e 

que terão seus contratos 
encerrados no final deste 
ano. Jogadores que foram 
titulares em várias partidas 
como, Camilo, Gabriel Pira-
ni, Jonathan Cafu, Sidcley e 
Kelvin Osório fazem parte 
desta lista e devem ter seus 
futuros decididos em breve.

Outros dois jogadores 
estão em fim de contrato: 
o meia Marcão e o atacan-
te Felipe Marques. Porém, 
eles já pertencem ao Dou-
rado e suas permanências 
também devem ser analisa-
das nos próximos dias.

Os jogadores no mo-
mento curtem suas férias e 
só devem voltar ao clube no 
início do próximo ano para 
começar a pré-temporada 
visando o Campeonato Ma-
to-grossense, que começa 
no dia 21 de janeiro.

*Estagiário sob supervisão 
do editor Tarley Carvalho

Agência Brasil 

A seleção brasileira feminina de 
futebol devolveu ao Canadá o pla-
car de 2 a 1 ao vencer nesta ter-
ça-feira (15) o segundo amistoso 
contra o país, que serve de prepa-
ração para a Copa do Mundo Femi-
nina no ano que vem. 

Na última sexta (11), as brasilei-
ras sofreram revés para a equipe 
canadense na Vila Belmiro, estádio 
do Santos. A atacante Bia Zanerat-
to abriu o placar na Neo Química 
Arena (Corinthians) no fim do pri-
meiro tempo. Na volta do intervalo 
a canadense Lawrence empatou, 
em cobrança de pênalti, e já nos 
acréscimos a meio-campista Ana 
Vitória selou a vitória das brasi-
leiras no último compromisso da 
temporada de 2022. 

Na partida desta terça, a téc-
nica fez três mudanças em rela-
ção ao time que jogou na última 
sexta (11). Começaram jogando 
a zagueira Kathellen (no lugar de 
Lauren), a lateral-direita Bruninha 
(Fê Palermo) e a atacante Geyse 
(Ludmila). 

O primeiro tempo começou ner-
voso para o Brasil, com chegadas 
perigosas do ataque canadense, 
mas a partir dos 30 a seleção to-
mou conta da partida até abrir o 
placar aos 40 minutos, com Kero-
lin roubando a bola no meio cam-
po. A camisa 10 disparou com a 
bola, se desvencilhar da marcação 
e esperou o momento para dar de 
presente para Bia Zaneratto desfe-
rir um chute cruzado fulminante 
de esquerda. 

Bia Zaneratto abre o placar na 
vitória de 2 a 1 sobre Canadá, últi-
mo amistoso de 2022, preparató-

rio para a Copa do Mundo Femini-
na - Neo Química Arena

A atacante Bia Zaneratto abriu 
o placar na vitória do Brasil por 2 
a 1, na Neo Química Arena, com 
um chute cruzado de esquerda, 
sem chance para a goleira Yekka 
- Thais Magalhães/CBF/Direitos 
Reservados

Na volta do intervalo, a sele-
ção voltou com o mesmo ritmo 
ofensivo. Mas aos 15 minutos, na 
tentativa de bloquear o ataque de 
Lawrence, camisa 10 do Canadá, 
Geyse subiu e a bola acabou ba-
tendo no seu braço. A arbitragem 
anotou o pênalti, que a própria 
Lawrence converteu. Tudo igual 
no estádio do Corinthians. O em-
pate não esmoreceu a equipe 
brasileira. Aos 46 minutos, após 
escanteio, Gabi Nunes arriscou de 
cabeça, a goleira Yekka impediu 
o gol em cima da linha, mas não 
adiantou: a bola sobrou para Ana 
Vitória empurrar para o fundo da 
rede, garantindo o triunfo brasi-
leiro.

AMISTOSO DE 2022

Seleção feminina bate
Canadá nos acréscimos

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCIARA

ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 011/2022

PROCESSO ADM. N° 062/2022
Objeto: AQUISIÇÃO DE UMA MÁQUINA DE FABRICAÇÃO DE 
G E L O  P O R  M E I O  D A E M E N D A PA R L A M E N TA R 
202240610002- PROFESSORA ROSA NEIDE VISANDO 
ATENDER O MUNICÍPIO DE LUCIARA-MT. Empresas 
vencedoras valor total: 29.500,00 (vinte e nove mil e quinhentos 
r e a i s ) .  1 .  AW J  C O M E R C I O  B G  LT D A ,  C N P J  n º 
15.428.590/0001-25. Na qualidade de Prefeito do Município de 
Luciara -MT, em observância às minhas atribuições, torna 
público para conhecimento de todos os interessados que: 1) 
HOMOLOGO os atos praticados e autorizo ao departamento 
contábil realizar o processamento normal da despesa oriunda 
deste ato em conformidade com a Lei Federal no 4.320/64, cujo 
ônus correrá à conta de dotação orçamentária constante no 
orçamento vigente.

DESPACHO
Proceda-se à convocação do proponente para assinar a Ata de 
Registro de Preços. Registra-se. Publique-se o necessário. 
Proceda-se ao processamento normal da despesa em 
conformidade com a legislação pátria. Gabinete do Prefeito de 
Luciara, Estado de Mato Grosso, 16 de Novembro de 2022.

Parassu de Souza Freitas
Prefeito de Luciara-MT

MT FREIOS COMERCIO E DISTRIBUIDORA DE PEÇAS 
LTDA, CNPJ: 45.146.951/0001-01, torna público que 
requereu junto a Secretaria Municipal do Meio Ambiente - 
SEMMA as Licenças: Prévia e de Instalação para atividade de 
Serviços de Manutenção e Reparação de Veículos 
Automotores, instalado na Avenida Jaçanã, 1.865, Pq. 
Residencial Universitário, Município de Rondonópolis/MT.
(Protege Engenharia 66 99600 8284).

TH PALLETS LTDA – CNPJ: 39.541.200/0001-97 torna 
público que requereu junto a SEMMA/MT o Licenciamento 
Ambiental na modalidade de Licença Prévia, Licença de 
Instalação e Licença de Operação para atividade de 
RECICLAGEM DE RESÍDUOS SÓLIDOS, localizado no 
município de Rondonópolis/MT, Av 1, SN, Chácara Globo 
Recreio, CEP: 78.721-582, Latitude 16º25'15,5'' S e 
Longitude 54°36'14,5'' W.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO QUINTO TERMO ADITIVO

CONTRATO N° 117/2021
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: J.B. PENIDO E J.F. DE 
ARRUDA LTDA. CNPJ: 18.262.815/0001-04. OBJETO: O 
presente termo aditivo acresce ao valor do objeto contratual 
global em R$ 52.030,08 (Cinquenta e Dois Mil, Trinta Reais e 
Oito Centavos), conforme documentos e planilha de cálculo 
contendo o valor em anexo, acarretando modificação 
percentual aproximadamente a 7,98% dos valores inicialmente 
pactuados, estando, portanto, dentro do limite de 25% (vinte e 
cinco por cento) permitido por lei. ASSINATURA: 10 de 
novembro de 2022. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 
8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
PREGÃO ELETRÔNICO N° 120/2022

ITENS EXCLUSIVO ME/EPP E AMPLA PARTICIPAÇÃO
PROCESSO N° 1676/2022

(Regido pela Lei nº 10.520/2002, Lei Municipal 1.953/2021; lei 
nº 9.784/99, pelo Decreto nº 7.892/2013, Lei Complementar nº 
123/06, subsidiariamente, pela Lei nº 8.666/93, alterações 
posteriores e demais legislações aplicáveis). Tipo: “MENOR 
PREÇO POR ITEM”. Objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA 
FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA EM MANUTENÇÃO PREVEN-TIVA E 
CORRETIVA DE APARELHO DE RAIO X, SENDO UM 
APARELHO NA UNIDADE DE PRONTO ATENDIMENTO UPA 
24H E O APA-RELHO DA CLÍNICA DA MULHER, A PEDIDO DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAUDE DE PRIMAVERA DO 
LESTE. SESSÃO PÚBLICA PARA DISPUTA DE LANCES. Dia: 
30 de novembro de 2022. Hora: 08:30 horas (Horário de Brasília 
– DF). Site: www.licitanet.com.br. Local: Rua Maringá, 444 – 
Centro – Primavera do Leste – MT (Sala de Licitações). LOCAL, 
DIAS E HORÁRIOS PARA LEITURA OU OBTENÇÃO DESTE 
EDITAL. Dias: Segunda a Sexta-feira (em dias de expediente). 
Horários: Das 07:00 às 13:00 – Horário local. LOCAL: Rua 
Maringá, 444 – Centro – Primavera do Leste – MT (Sala do Setor 
de Licitações). RETIRADA DE EDITAIS PELA INTERNET. 
R e t i r e  o  E d i t a l  a c e s s a n d o  a  p á g i n a 
http://www.primaveradoleste.mt.gov.br, local “CIDADÃO – 
Editais e Licitações”. Quando da retirada do edital, enviar recibo 
à  P re fe i t u ra  de  P r imave ra  do  Les te  v i a  e -ma i l : 
licita3@pva.mt.gov.br, conforme modelo do Anexo VIII deste 
Edital, para eventuais informações aos interessados, quando 
necessário. Primavera do Leste, 16 de novembro de 2022.

Regiane Cristina da Silva do Carmo
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
AVISO DE RETIFICAÇÃO - CONCORRÊNCIA N° 010/2022

A Prefeitura Municipal de Água Boa-MT, comunica alteração 
dos itens 4.3.1 do Edital, 13.1 do Projeto Básico e 8.2.1 da 
Minuta de Contrato. Em atendimento ao Art. 21 § 4º da Lei 
8.666/93, haverá alteração da data de abertura, conforme 
segue: MODALIDADE: Concorrência nº. 010/2022. OBJETO: 
Contratação de empresa para execução de obra de 
conservação de pavimentos com execução de tapa buraco com 
aplicação de pré misturado a frio, micro revestimento a frio com 
emulsão modificada com polímero e sinalização viária, 
totalizando 786.016,60 m² no Município de Água Boa – MT, 
Convênio SINFRA nº 1460/2022, com condições, quantidades e 
exigências estabelecidas neste Edital e seus anexos. DATA: 
19/12/2022. HORÁRIO DE BRASÍLIA: 08h30min. O Edital 
contendo as instruções estará à disposição dos interessados na 
sede da Prefeitura Municipal de Água Boa MT, no horário das 
07h30min às 11h30min e das 13h30min às 17h30min horas, no 
site da prefeitura, www.aguaboa.mt.gov.br, e através do e-mail   
licitacao@aguaboa.mt.gov.br.
Água Boa - MT, 16 de novembro de 2022.

Alan Rogério Steinmetz
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

Atas • Editais • Extravios • Balanços • Convocações • Regulamentos • Avisos de licitações
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUINTA-FEIRA, 17 de NOVEMBRO de 2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 034/2022

RATIFICAÇÃO DE JUSTIFICATIVA
A Prefeita Municipal, Srª. Marilda Garofolo Sperandio, tendo em 
vista a justificativa apresentada pela Assessoria Jurídica do 
Município, sobre a contratação direta, fulcrada no inciso II, art. 
75 da Lei 14.133/21, com a empresa GLAUDSON GOUVEIA 
SANTOS PIRES, CNPJ: 29.236.160/0001-16 no valor total de 
R$ 3.000,00 (Três mil reais), para a CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA AQUISIÇÃO DE 
CONJUNTOS DE UNIFORMES DE INSPEÇÃO PARA 
ATENDER A DEMANDA DO SELO DE INSPEÇÃO MUNICIPAL 
(SIM) DE RESPONSABILIDADE DA SECRETARIA DE 
AGRICULTURA. Diante do fato, resolve, RATIFICAR a 
justificativa apresentada, ordenar sua publicação em 
cumprimento ao disposto no Art. 72, Parágrafo Único do 
supracitado diploma legal.
Alto Taquari – MT, 16 de Novembro de 2022.

Marilda Garofolo Sperandio
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 041/2022
O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Barra do Garças, Estado 
de Mato Grosso, designado pela Portaria nº. 18.774/2022; torna 
público o resultado da sessão que se realizou na data de 
16/11/2022, licitação na modalidade de Pregão Presencial para 
Registro de Preço nº. 041/2022, que teve como vencedora a 
empresa: RAIMUNDO NEWTON ALMEIDA SILVA CNPJ: N° 
40.457.183/0001-93.
Barra do Garças / MT, 16 de novembro de 2022.

Danilson Pereira Brito
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAÚBA
 

RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 052/2022 

A Prefeitura Municipal de Itaúba/MT, através de seu Pregoeiro e Equipe de Apoio, torna público 
o RESULTADO do julgamento referente ao PREGÃO ELETRÔNICO Nº 052/2022, cujo objeto 
é a aquisição de veículo de carga para o município de Itaúba/MT. Sagrou -se vencedora a 
empresa: 

EMPRESA ITEM VLR. TOTAL  
FIBRA DISTRIBUICAO & LOGISTICA EIRELI 

inscrita no CNPJ 29.887.078/0001-51 
01 R$ 618.900,00 

Itaúba/MT, em 16 de Novembro de 2022. Publique-se. 
Sergio Pereira dos Santos - Pregoeiro Oficial 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL N° 058/2022

REGISTRO DE PREÇOS N° 148/2022
Objeto: Pregão Presencial com Registro de Preços para 
Fornecimento de Cascalho Laterítico (incluindo escavação, 
corte, carregamento e transporte), posto no perímetro urbano 
de Lucas do Rio Verde MT, que será utilizado nas obras futuras 
de pavimentação asfáltica e manutenção das estradas rurais 
não pavimentadas. Dia: 06/12/2022. Entrega dos Envelopes e 
Credenciamento: 07 h30min até as 08 h00min do dia 06 de 
Dezembro de 2022. Abertura do Envelopes: Ás 08h00min do dia 
06 de Dezembro de 2022. Edital Completo: Afixado no endereço 
Av. América do Sul, Nº 2500, Bairro Loteamento Parque dos 
Buritis, Lucas do Rio Verde-MT. CEP: 78455-000 – Fone: (65) 
3549-8300 e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br. 
Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 
2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93 (com 
alterações da Lei 8883/94 e da Lei nº 9.648/98).
Lucas do Rio Verde-MT, 16 de Novembro de 2022.

Paulo Henrique Brincker
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
AVISO DE 2° RETIFICAÇÃO DE EDITAL
PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 47/2022

A Comissão de Apoio ao Pregão da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, através da Pregoeira Sra. Nadir da Silva, nomeada 
pela portaria 325/2022, torna público aos interessados, a 
Retificação do PREGÃO ELETRÔNICO N° 47/2022, do tipo 
MENOR PREÇO POR ITEM. Objeto: REGISTRO DE PREÇOS 
PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAIS 
ELETRICOS PREDIAL, PARA ATENDER AS NECESSIDADES 
DE DIVERSAS SECRETARIAS DO MUNICIPIO DE 
NOBRES/MT. A presente Retificação visa a Alteração da forma 
de apresentação das amostras. Nova Data Abertura: 
29/11/2022, às 9h (horário de Brasília). As demais clausulas 
deste edital. Local: www.bll.org.br. Para todas as referências de 
tempo será observado o horário de Brasília (DF). A 
RETIFICAÇÃO na INTEGRA encontra-se no site www.bll.org.br 
o u  a t r a v é s  d o  s i t e 
https://www.nobres.mt.gov.br/Transparencia/Licitacoes/Prega
o-eletronico/. Nobres, 16 de novembro de 2022.

Nadir da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL SRP N° 40/2022
A Comissão de Apoio ao Pregão da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, através da Pregoeira Sra. Nadir da Silva, nomeada 
pela portaria 325/2022, torna público aos interessados, que 
realizará licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL SRP 
N° 40/2022, do tipo MENOR PREÇO POR ITEM. Objeto 
REGISTRO DE PREÇO PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE TRANSPORTE 
ESCOLAR, COM VEÍCULO TIPO RODOVIÁRIO, PARA 
ATENDER NA ZONA RURAL DA REDE PÚBLICA MUNICIPAL 
DE NOBRES/MT, CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA. 
Local: Setor de Licitações, Prefeitura Municipal de Nobres/MT. 
Data Abertura: 29/11/2022. Hora Abertura: 8h00min.  
Informações Complementares: Os esclarecimentos referentes 
à especificação poderão ser obtidos no horário das 07h às 11h e 
das 13h às 17h, pelo telefone: 65 – 9 9251 – 9403 ou via email: 
licitacao@nobres.mt.gov.br. O edital encontrar-se-á a 
d i s p o s i ç ã o  d o s  i n t e r e s s a d o s  n o  s i t e 
https://www.nobres.mt.gov.br/Transparencia/Licitacoes/Prega
o-presencial/. Nobres, 14 de novembro de 2022.

Sra. Nadir da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARINGÁ
AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA E CANCELAMENTO

PREGÃO PRESENCIAL N° 049/2022 - SRP
A Prefeitura Municipal de Nova Maringá, Estado de Mato 
Grosso, através de sua Pregoeira e Equipe de Apoio, instituída 
pela Portaria nº 136/2022/GAPRE, torna público para 
conhecimento de quantos possam interessar que a Sessão de 
abertura de documentações e propostas de preços da Licitação 
na Modalidade PREGÃO PRESENCIAL, com OBJETO: 
REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO CIMENTO PARA ATENDER AS NECESSIDADES 
DAS SECRETARIAS DO MUNICIPIO DE NOVA MARINGÁ-MT, 
c o m  a b e r t u r a  m a r c a d a  p a r a  d i a  11 / 11 / 2 0 2 2  a s 
09h00min(horário de Cuiabá/MT), foi declarada DESERTA, e 
que no uso de suas atribuições, determina o CANCELAMENTO 
do certame, devido ao não interesse por parte das empresas em 
participar do certame. INFORMAÇÕES: O processo e demais 
anexos encontra-se na Prefeitura Municipal de Nova Maringá 
n o  S e t o r  d e  L i c i t a ç ã o  e  t a m b é m  n o  s i t e : 
www.novamaringa.mt.gov.br.
Nova Maringá - MT, 16 de novembro de 2022.

Emily R Buchs
Pregoeira/Port.136/2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
EDITAL DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 027/2022
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 1755/2022

LEGISLAÇÃO APLICÁVEL. Regido pela Lei Nº 8.666/93 e 
alterações posteriores, Lei Municipal 1.953/2021, Lei 
Complementar nº. 123 de 14 de dezembro de 2006 e alterações 
posteriores, Decreto nº 9.412/18 e demais legislações 
complementares. TIPO: MENOR PREÇO GLOBAL. REGIME 
DE EXECUÇÃO EMPREITADA POR PREÇO UNITÁRIO. 
ÓRGÃO: SECRETARIA MUNICIPAL DE AGRICULTURA E 
MEIO AMBIENTE. Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO DE OBRA DE 
ENGENHARIA, QUAL SEJA, CONFECÇÃO E INSTALAÇÃO 
DE CAIXA D'AGUA, BOMBA EM POÇO TUBULAR 
PROFUNDO NOS ASSENTAMENTOS SÃO GABRIEL E 
NOVO PROGRESSO, ZONA RURAL – PRIMAVERA DO 
LESTE. FORNECENDO OS MATERIAIS, MÃO DE OBRA, 
EQUIPAMENTOS, E TUDO QUE SE FIZER NECESSÁRIO 
PARA A PERFEITA EXECUÇÃO DOS SERVIÇOS, 
CONFORME PROJETO, MEMORIAL DESCRITIVO, EDITAL E 
SEUS ANEXOS. Data da Abertura: 02/12/2022. Horário: 
07h30min (Fuso Horário de Cuiabá - MT). Local: A TOMADA DE 
PREÇOS será realizada em sessão pública, no Auditório de 
Licitações localizada na Prefeitura Municipal de Primavera do 
Leste - situado na Rua Maringá, nº 444 - Bairro: Centro - 
Município de Primavera do Leste/MT. End. para retirada do 
Edital: O Edital completo poderá ser retirado no site da 
Prefeitura Municipal de Primavera do Leste por meio do 
endereço eletrônico: http://www.primaveradoleste.mt.gov.br, na 
aba “EMPRESA”, sub-aba “Editais e Licitações”. Informações: 
Através do Setor de Licitações - Telefone: (66) 3498-3333 
Ramal 215. Atendimento: 07h00min às 13h00min. E-mail: 
licita3@pva.mt.gov.br.
Primavera do Leste (MT), 16 de novembro de 2022.

Adriano Conceição de Paula
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
 SECRETARIA MUNICIPAL DA MULHER -

 
SMM

 AVISO DE RESULTADO DAS PROPOSTAS DE PREÇOS
 TOMADA DE PREÇOS N°

 
013/2022/PMC

 A SECRETARIA MUNICIPAL DA MULHER -
 
SMM, por meio da Comissão Permanente de 

Licitação, nomeada pela Portaria SMGE nº 304/2022, divulgada no Diário Gazeta Municipal de 
Cuiabá no dia 22 de março de 2022, torna público para conhecimento dos interessados, o 
RESULTADO DA ANÁLISE DAS PROPOSTAS DE PREÇOS referente à TOMADA DE 
PREÇOS N° 013/2022/PMC, processo administrativo nº 062.789/2022, que tem por objeto a 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE ENGENHARIA PARA EXECUÇÃO DA OBRA DE 
CONSTRUÇÃO DA CASA DA MULHER BRASILEIRA –

 
TIPOLOGIA III, MUNICÍPIO DE 

CUIABÁ, CONTRATO DE REPASSE N° 902201/2020/MMFDH/CAIXA. 
LICITANTES RESULTADO 

CONSTRUTORA E LIMPADORA 1001 EIRELI CLASSIFICADA 
RM ENGENHARIA EIRELI CLASSIFICADA 

Desde já, fica assegurado a todos os interessados, a aplicabilidade dos termos dos artigos 109, 
inciso I, alínea “b” e 110, ambos da Lei de Licitações. Cuiabá/MT, 14 de novembro de 2022.  

Luciana Carla Pirani Nascimento 
Presidente da Comissão Permanente de Licitação - (Original Assinado nos Autos) 

Agmar Divino Lara de Siqueira 
Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos - (Original Assinado nos Autos) 

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ 

SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE - SMS 
AVISO DE RESULTADO FINAL, ADJUDICAÇÃO e TERMO DE HOMOLOGAÇÃO  

PREGÃO ELETRÔNICO N° 065/2022/PMC 

A SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE - SMS neste ato representada pela Pregoeira 
designada pela Portaria SMGE nº 303/2022, divulgada no Diário Gazeta Municipal de Cuiabá 

no dia 22 de março de 2022, torna público para conhecimento dos interessados o RESULTADO 
FINAL e a ADJUDICAÇÃO da licitação na modalidade Pregão Eletrônico nº. 065/2022/PMC, 
processo administrativo nº 088.996/2022, que tem como objeto a “AQUISIÇÃO DE MATERIAL 
PERMANENTE PARA MONITORIZAÇÃO DE PRESSÃO, ATRAVÉS DO RECURSO DA 
PORTARIA Nº 3.724 DE 22 DE DEZEMBRO DE 2020, PARA ATENDER AS UNIDADES DE 
SAÚDE VINCULADAS À COORDENADORIA TÉCNICA DE ATENÇÃO PRIMÁRIA DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE CUIABÁ-SMS”. 

Carlene de Paula Silva - Pregoeira 

De acordo:
 
Agmar Divino Lara de Siqueira

 

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos
 

 

Neste ato, também, a Secretária da SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE no uso de suas 
atribuições HOMOLOGA, nos termos do artigo 4º, XXII, da Lei Federal nº 10.520/2002, 
conforme se apresenta abaixo:

 

EMPRESA
 

CNPJ
 

VALOR
 
TOTAL

 

EQUIMED EQUIPAMENTOS 
MEDICOS HOSPITALARES LTDA

 38.408.899/0001-59
 

R$ 17.443,36
 

Cuiabá/MT, 14 de Novembro de 2022.
 

Suelen Danielen Alliend
 
-
 
Secretária Municipal de Saúde

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 057/2022
REGISTRO DE PREÇOS - PROCESSO N° 076/2022

A PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL - MT, através 
da Equipe Responsável por Licitações na modalidade de 
Pregão Presencial, designada pela Portaria nº 002/2022 de 03 
de janeiro de 2022, e posteriores alterações, em cumprimento 
aos termos da Lei nº 10.520 de 17/07/2002 e subsidiariamente 
da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações; e nos termos dos 
Decretos Municipais nºs. 593 de 12/01/2010, e 901 de 
24/03/2014, torna público que se encontra aberta licitação na 
modalidade de PREGÃO PRESENCIAL Nº 057/2022 – 
REGISTRO DE PREÇOS, relativo ao Processo de Licitação sob 
nº 076/2022, cujo objeto refere-se a Registro de Preços visando 
contratação de empresa para eventuais e futuras Prestações de 
Serviços de Hospedagens e Alimentação em geral, para 
atender a Profissionais e Assessores contratados pela 
Prefeitura Municipal em viagens a serviço ao nosso município, 
bem como funcionários que estejam realizando serviços em 
locais que dificultam seu retorno até seu domicílio para se 
alimentar; a fim de atender as necessidades das Secretarias da 
Administração Municipal, durante o prazo de vigência da ata de 
registro de preços, de conformidade com a descrição detalhada 
nos Anexos I-A e I-B (Termo de Referência) do Edital. Data de 
Expedição do Edital: 16/NOVEMBRO/2022. Data de 
abertura/julgamento: 29/NOVEMBRO/2022. Horário: 09:00 
horas. Local: Prédio Sede da Prefeitura Municipal de União do 
Sul – MT, sito à Av. Curitiba, 94 – centro – União do Sul/MT. 
Critério de julgamento: Menor Preço por Item. Maiores 
informações poderão ser obtidas junto à Equipe de Pregão da 
Prefeitura Municipal, no endereço acima, ou pelos telefones 0xx 
(66) 99292-3797 ou (66) 3540-1283, pelo E-mai l : 
l i c i t acao .un iao@hotma i l . com ou  s í t i o  e le t rôn ico : 
https://www.uniaodosul.mt.gov.br/Licitacao/.
União do Sul/MT, 16 de Novembro de 2022.

Rodrigo Varela dos Santos
Pregoeiro - Portaria nº 002/2022

Claudiomiro Jacinto de Queiroz
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
RETIFICAÇÃO OITAVO TERMO ADITIVO AO

CONTRATO N° 053/2020
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
B R A S I L Â N D I A –  M T.  C O N T R ATA D A :  PA U L I N I 
CONSTRUÇÕES EIRELI – ME. CNPJ: 03.155.687/0001-22. 
Retificamos o que segue: onde leu-se: Prorrogação do prazo de 
vigência do contrato original, leia – se: Prorrogação do prazo de 
execução do contrato original. FUNDAMENTO: De acordo com 
a Lei nº 8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
RETIFICAÇÃO NONO TERMO ADITIVO AO

CONTRATO N° 053/2020
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
B R A S I L Â N D I A –  M T.  C O N T R ATA D A :  PA U L I N I 
CONSTRUÇÕES EIRELI – ME. CNPJ: 03.155.687/0001-22. 
Retificamos o que segue: onde leu-se: Prorrogação do prazo de 
execução do contrato original, leia – se: Prorrogação do prazo 
de vigência do contrato original. FUNDAMENTO: De acordo 
com a Lei nº 8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

ANUNCIE
AQUI!

ATAS

ANUNCIE
AQUI!

BALANÇOS

ANUNCIE
AQUI!

EDITAISEDITAIS
(65) 3365-1187(65) 3365-1187

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO ELETRÔNICO N° 046/2022 - EDITAL RESUMIDO
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
FORNECIMENTO DE MADEIRA DE TIPO E QUALIDADE 
DIVERSOS. Com Abertura às 08h30min (Horário de Brasília) do 
dia 17/11/2022. O edital e seus anexos poderão ser adquiridos 
na Sede da Prefeitura em horário de funcionamento através da 
Pregoeira, pelo site www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou 
ainda pelos fones (66) 3496-1448.
Alto Taquari – MT, 16 de novembro de 2022.

Thais Regina Bender de Souza
Pregoeira



Mauro Mendes (União) defendeu a necessidade de endurecer as punições contra quem pratica desmatamento ilegal, para coibir a prática

MEDIDAS RÍGIDAS

Governador propõe perda de bens

Lucas Rodrigues | 
Secom-MT

A proposta foi feita du-
rante encontro na tarde 
desta terça-feira (15.11), 
na 27ª Conferência da ONU 
sobre Mudanças Climáti-
cas (COP 27), em Sharm El 
Sheik, no Egito, e deve ser 
formalizada via minuta de 
projeto de lei nas próximas 
semanas.

De acordo com Mauro 
Mendes, é preciso endure-
cer as medidas de comba-
te ao desmatamento ilegal 
para que o Brasil tenha re-
sultados mais efetivos.

"O Brasil tem combati-
do o desmatamento ilegal 
com os mesmos instru-
mentos e os resultados têm 
sido muito longe daquilo 
que gostaríamos. E isso 
traz um prejuízo gigantes-
co para o nosso país, para 
a vida, para a nossa ima-
gem e para a economia", 
relatou.

A perda da propriedade 
de quem cometer o crime 

ambiental, de acordo com 
o governador, irá coibir a 
prática.

"Eu proponho uma me-
dida forte para combater o 
desmatamento ilegal: per-
dimento da área de terra 
para quem fazer o desma-
tamento ilegal. Quem fez 
e ficar comprovado toma 
para si a responsabilidade. 
É game over. Se desmatar 
ilegalmente, aquela área, 
aquele CAR [Cadastro Am-
biental Rural] fica perdido. 
Se não for área regulariza-
da, fica decretada a perda 
da posse", explicou.

Para o governador, o 
prejuízo causado pelo des-
matamento ilegal é enorme 
e, portanto, a punição deve 
ser de igual proporção.

"No combate ao tráfico 
de drogas, quem planta 
maconha ou produz cocaí-
na e é pego, perde a posse 
da área. E no combate ao 
desmatamento ilegal não 
pode ser diferente, pois é 
um crime que causa danos 
ao meio ambiente, ao pla-
neta e às pessoas", opinou.

O presidente do Senado 
afirmou que está aberto a 
discutir essa proposta no 
Congresso Nacional.

"Essa é uma proposta 
que teremos que debater 
no Congresso e acredito 
que deve estar aliada ao 
fortalecimento dos progra-
mas de regularização fun-
diária", pontuou.

Para o governador, o prejuízo causado pelo desmatamento ilegal é enorme e, portanto, a punição deve ser de igual proporção

Secom-MT

Também participaram 
da reunião: o governador 
Helder Barbalho (PA), os 
senadores Fabiano Con-
tarato (ES), Eliziane Gama 
(MA), Veneziano Vital 
do Rego (PA), Alexandre 
Giordano (SP) e Randolfe 
Rodrigues (AP); e o depu-
tado federal Alessandro 
Molón (RJ).

COP-27 - Juntamente 
com outros representan-
tes do Estado e do setor 
produtivo e ambiental de 
Mato Grosso, o governa-
dor Mauro Mendes par-

ticipa da COP-27, com 
a missão de fortalecer a 
imagem de Mato Grosso 
como a região do plane-
ta que mais produz com 
preservação.

Atualmente, Mato 
Grosso mantém 62% de 
seu território inteiramen-
te preservado, mesmo 
sendo o principal pro-
dutor de commodities 
do país. Os principais 
estados produtores dos 
outros países líderes em 
produção não preservam 
nem perto disso.

O Estado é líder na 
produção de soja, milho, 
algodão e biodiesel e car-
ne bovina. Possui meta 
ousada para neutralizar 
as emissões de carbono 
até 2035, 15 anos antes 
da perspectiva global, 
por meio de um plano de 
ação colocado em campo 
desde 2019, via progra-
ma Carbono Neutro MT.

Somente o que Mato 
Grosso já reduziu em 
emissões de carbono des-
de 2004 (3,5 gigatons) 
tem valor estimado de R$ 

173 bilhões no mercado 
de carbono.

Mesmo com o aumento 
da produção, Mato Gros-
so também tem reduzido 
substancialmente o desma-
tamento. No bioma amazô-
nico, o desmatamento foi 
reduzido em 85% nos últi-
mos 20 anos.

De janeiro a setembro 
deste ano, conforme os da-
dos do INPE, a queda total 
no desmatamento em todo 
o estado foi de 47%, se 
comparado com o mesmo 
período de 2021.

PG 8 - GERAL
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUINTA-FEIRA, 17 de NOVEMBRO de 2022

Camilla Zeni | Secom-MT

As tratativas para re-
negociação de dívidas 
contraídas pela Conces-
sionária Rota do Oeste, 
administradora da BR-163 
em Mato Grosso, tiveram 
avanço nesta quarta-feira 
(16), quando o governador 
Mauro Mendes se reuniu 
com o presidente do Ban-
co do Brasil, Fausto de An-
drade Ribeiro, durante a 
27ª Conferência da ONU 
sobre Mudanças Climáti-
cas (COP-27), em Sharm El 
Sheik, no Egito.

“Encontramos com o 
presidente do Banco do 
Brasil e, além de conver-
sarmos um pouco sobre os 
temas ambientais, conver-
samos objetivamente sobre 
dois assuntos de interesse 

de Mato Grosso, dentre 
eles a BR-163, que é a ne-
gociação em curso nesse 
momento para que os ban-
cos possam cooperar para 
encontrar uma solução que 
viabilize a transferência 
definitiva para MT Par”, ob-
servou o governador. 

A renegociação de dí-
vidas contraídas pela Con-
cessionária Rota do Oeste, 
calculadas, hoje, em R$ 
920 milhões, é indispensá-
vel para a concretização do 
processo de transferência 
do controle acionário da 
BR-163, iniciado formal-
mente em outubro deste 
ano, com a assinatura de 
um Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC) entre a 
Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT) e 
a Concessionária.

A intenção do Estado é 
quitar 40% da dívida total 
à vista, a fim de assumir a 
concessão da rodovia, por 
meio da MT Par. O objeti-
vo é retomar de forma mais 
célere as obras de melho-
rias na rodovia federal, que 
têm provocado acidentes e 
prejuízos econômicos em 
Mato Grosso. Entretanto, o 
Governo tem encontrado 
um impasse por meio dos 
bancos públicos. 

Além do Banco do Brasil, 
a Caixa Econômica Federal 
também tem apresentado 
resistência quanto à pro-
posta do Governo de Mato 
Grosso. Contudo, para que 
a transferência do controle 
acionário seja concretiza-
da, é preciso que uma so-
lução seja tomada até o dia 
10 de dezembro, em razão 

BR-163

MT inicia tratativas para destravar concessão
da necessidade de execu-
ção orçamentária.

FUNDO GARANTIDOR - 
Além de avançar nas nego-
ciações sobre as dívidas da 
BR-163, o encontro também 
foi frutífero para discussões 
sobre investimentos na pro-
dução sustentável do povo 
Paresi, de Campo Novo do 
Parecis (MT).

“Os povos Paresi são o 
maior exemplo de produ-
ção sustentável que existe 
no Brasil e no mundo. Que-
remos auxiliar para que 
o Banco do Brasil possa 
financiar a produção des-
ses indígenas, por meio do 
Fundo Garantidor do Go-
verno do Estado, a exem-
plo de como já é feito com 
micro, pequenos e médios 
empresários do Estado”, ex-
plicou o governador.

Da redação

O norueguês Andre-
as Jørgensen, diretor do 
Norway´s International 
Climate and Forest Ini-
tiative (NICFI), destacou 
a importância do traba-
lho do Governo de Mato 
Grosso nas parcerias 
com organismos inter-
nacionais, que têm co-
laborado para reduzir o 
desmatamento ilegal no 
estado.

Durante o balanço dos 
10 anos do programa 
REM, na 27ª Conferência 
da ONU sobre Mudanças 
Climáticas (COP 27), em 
Sharm El Sheik, no Egito, o 
representante norueguês 
destacou o sucesso da par-
ceria com o Governo de 
Mato Grosso, na qual insti-
tuições como o NICFI apor-
tam recursos para manter 
os níveis de desmatamento 

abaixo do limite de 1.788 
km² ao ano. O Funbio é o 
gestor financeiro e opera-
cional da iniciativa.

"A contribuição para 
reduzir o desmatamento 
foi maravilhosa até agora 
e não seria a mesma sem 
o Governo aqui represen-
tado", afirmou.

Andreas Jørgensen re-
latou que o programa já in-
vestiu cerca de 44 milhões 
de euros em Mato Grosso e 
contribuiu para a redução 
de 88 milhões de tonela-
das de CO².

"O programa trouxe 
inovações e ouviu as co-
munidades locais, respei-
tando suas particularida-
des, então é um modelo 
que queremos levar adian-
te. Os governos precisam 
de apoio, muito mais do 
que fizemos até agora, pois 
somente com essa aborda-
gem de uso sustentável é 

que vamos alcançar nos-
sos objetivos", relatou.

Também parceiro do 
programa REM, o gerente 
de Projetos do Banco Ale-

MT EM DESTAQUE

Noruega elogia ações para reduzir desmatamento
mão de Desenvolvimento 
KFW, Klaus Koehnlein, fri-
sou o "sucesso" do progra-
ma ao longo dos anos. 

"Mato Grosso conse-

Renegociação de dívidas contraídas pela Concessionária
 é indispensável para concretização do processo de 

transferência

Mayke Toscano/Secom-MT

guiu uma redução do 
desmatamento em 85% 
nos últimos anos, que é 
um exemplo de que essa 
política está dando certo. 

O REM afetou positiva-
mente mais de 137 mil 
pessoas e contribuiu para 
a conservação de mais de 
41 milhões de hectares 
de terras de diferentes ca-
tegorias, além de inovar 
com o monitoramento em 
satélite em tempo real", 
afirmou.

Os recursos obtidos via 
REM estão distribuídos 
da seguinte forma: 60% 
indo para subprojetos em 
agricultura familiar, po-
pulações e comunidades 
tradicionais na Amazônia, 
Cerrado e Pantanal; Povos 
indígenas, e produção sus-
tentável por produtores 
rurais de médio porte. 

Os 40% restantes são 
destinados ao fortaleci-
mento institucional dos 
órgãos governamentais do 
Estado e a aplicação e de-
senvolvimento de Políticas 
Públicas.Andreas Jørgensen relatou que o programa já investiu cerca de 44 milhões de euros no Estado

Secom-MT


